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Prefeito Walker recebe 500 mil reais
da Câmara para pagar rescisões

Trecho na BR 491
provoca acidentes:

dois veículos
capotaram devido

aquaplanagem

Polícia Civil
desvenda crimes
e prende grupo

suspeito de assaltos
em Paraíso

Professores
comentam

publicação em
rede social sobre a
língua portuguesa

Falta de recursos
e parcerias ainda
são desafios para

APAC se desenvolver
em Paraíso
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EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: Boa tarde Vasco,
Segue publicação: 1- Adalberto Domiciano Silva e Maria Flávia Ravagnani Mafra,
Rua Castelo Branco, 45 - 2 - Rodineli dos Reis Silva e Gisele Vieira, Rua Dona
Batista Silva, 200 - 3 - Daniel Jeser Queiroz e Naiara Aparecida de Macedo, Rua
Alberto Mumic, 270 - 4 - Lucas Fraga da Silva e Mylena Cristina de Moraes, Rua Ana
Maria, 08 - 5 - Ruan Carlos Sales e Bruna Caroline Pessoni, Rua José Bonacini Filho,
115 - 6 - Josimar Domingues Resende e Nayara Ferreira Amaral, Rua Iolanda Alves
Pinto, 325 - 7 - Juvenil dos Reis de Lima e Andreia Pereira da Silva, Rua Abrão
Custódio da Cunha, 1140 - 8 - Diego Victor Garcia e Bianca Kenedy A. Nogueira, Rua
Silvio Guibilei, 60 - 9 - Giovani Aparecido Tobias e Marcia Aparecida Uzai, Rua Duque
de Caxias, 667 - 10 - Ancleson Francisco Santos e Angela Cristina Coimbra, Rua D.
Francisca da Silva Oliveira, 120 - 11 - Ademilson José Mariano e Edilene Maria da
Silva, Rua Salles Naves, 226 - 12 - Carlos Alberto Vieira Cruz e Elida Lopes de
Souza, Rua Geraldo Borges Campos, 471 - 13 - Lucas Alberto Paschoalino e Áquila
Gambin dos Santos, Rua Santa Helena, 147 - 14 - Tailo Enai Vitorino e Lais Andrade
Vilas Boas, Rua José Nunes Caran, 61 - 15 - Wescley de Souza Coelho e Camila
Paula de S. Maciel, Rua São Judas Tadeu, 63 - 16 - Guilherme José da Silva e Sirlei
Rodrigues da Rocha, Rua Tenente João Joele, 792 - 17 - Flávio Aparecido Paulino e
Francislene Luzia de Oliveira, Rua Neube Guerrieri Brigagão, 230 - 18 - Jean dos
Reis Geremias e Carolayni Aparecida de Lima Santos, Rua Presidente Kennedy,
305 - 19 - Tiago Júnior Bandeira e Angelica de Oliveira Castro, Rua Pedro Gomes de
Souza, 54 - 20 - Rafael Francis do Nascimento e Amanda Pelucio Marinzeck Borges,
Rua Professora Benedito Ferreira Calafiori, 291

 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS OPINIÃO

DESMAZELO
Um problema sério encontrado em rodovias em
território mineiro, tanto estaduais quanto as federais,
é a falta de zelo para se desviar águas pluviais que
acabam formando bolsões nas pista, que acabam
ocasionando consequências drásticas. Aquaplana-
gens (aquela situação em que pneus de veículos
perdem a aderência com a pista) por conta de poças
d”água, causam seguidos desastres ceifando vidas
humanas,  além de prejuízos materiais.

DE QUEM?
Isto tem ocorrido com frequência na BR-491 em
diversos pontos, principalmente próximo a São
Sebastião do Paraíso, como ocorreu no final de
semana. Mas a quem compete corrigir a lambança?
O Departamento Nacional de Infraestrutura de
Transporte (DNIT), disse ao Jornal do Sudoeste que
o trecho seria de responsabilidade do Departamento
de Edificações e Estradas de Rodagem de Minas
Gerais (DEER/MG). O DNIT justifica que a rodovia foi
incorporada ao Estado e que, mesmo estando
autorizado a investir nessas rodovias até junho de
2017, o DNIT não é o obrigado a fazê-lo.

AGILIDADE
O presidente da Câmara Marcelo Morais, pediu um
pouco mais de agilidade ao prefeito Walkinho na
resolução de alguns assuntos. Segundo o líder do
Legislativo a demora na resolução de certas questões
que não dependem de recursos financeiros, pode até
minar o bom relacionamento entre as partes, pelos
desgastes da questão de que vários assuntos estão
ficando apenas no campo da conversação. De acordo
com o Legislativo conversa de mais não traz solução
sendo necessário atitude e praticidade no
solucionamento das questões, além da boa vontade
que tem existido de parte a parte.

TRÂMITE NORMAL
Já o prefeito Walkinho disse bem entender a situação,
pois foi vereador por dois mandatos e conhece bem
a pressão e as reivindicações da população junto à
Câmara. Para ele é natural que o vereador queira
buscar soluções além das reivindicações são naturais
neste caso. No entanto ele acrescenta que na
Prefeitura existe uma certa burocracia, há um
ordenamento dos fatos que muitas vezes impede que
os processos andem na velocidade que se deseja e
na forma que se anseia.

RESÍDUOS
Pelo acordo celebrado entre Executivo e Legislativo
funcionários públicos municipais que foram
desvinculados da administração municipal deverão
receber suas rescisões até R$ 2 mil na próxima
semana. O ex-prefeito e o ex-vice-prefeito possuem
resíduos salariais a receberem. Os valores oscilam
entre R$ 112,00 a R$ 3 mil. Segundo consta vão
aguardar na fila por mais um tempo, porque será
priorizado o pagamento daqueles que são mais
necessitados.

PRIORIDADE
Marcelo Morais deixou claro que o momento agora é
de priorizar as pessoas que trabalharam na
administração. Com os R$ 500 mil que foram
devolvidos, poderiam ser gastos no prédio da Câmara,
em investimentos como sistema de monitoramento
com câmeras, ar condicionado, elevador e outras
obras estruturais. Segundo estimativas a tendência é
de que até o final do ano o volume a ser devolvido
alcance a casa de R$ 2,5 milhões e muitas outras
parcerias ainda deverão ser efetivadas.

SINALIZAÇÃO
Muitas pessoas estão preocupadas com a questão
da falta de sinalização com o nome de ruas
principalmente nos bairros novos da cidade que estão
pipocando por toda a parte. Pelo que se sabe é que
existem pelo menos quatro empresas querendo
patrocinar a confecção de pelo menos 400 placas
para que ninguém fique perdido. É uma questão de
detalhe para que o assunto seja resolvido, uma vez
que já existe projeto de lei que trata desta questão
tramitando no Legislativo paraisense.

ANGOLA
Novas moradoras foram adquiridas pelo prefeito
Walkinho e já estão habitando o Cemitério Municipal
da Saudade. Trata-se de um pequeno grupo de galinhas
angola que terão a incumbência de reduzir a população
de escorpiões existentes no local e que vêm sendo
motivo de reclamações dos moradores das
imediações. Outra questão que precisa de solução
imediata no campo santo são as águas pluviais que
estão sendo lançadas a céu aberto na Rua Professor
Correia Pinto e escorre pelas imediações. O assunto
já foi pauta de ação do Ministério Público e o Município
pode ainda ser penalizado.

ARSAE
Uma equipe da Arsae, que terá desta vez na equipe
um representante do setor financeiro estará em São
Sebastião do Paraíso nesta quinta-feira,9. Fará visita
técnica nas estações de tratamento de esgoto e
posteriormente irá se reunir para avaliar o avanço das
obras. Vereadores e membros da comissão já foram
acionados. Desta feita serão dadas explicações sobre
os valores cobrados e se há ou não possibilidade de
reduzir o montante que é cobrado da população.
Como é sabido uma parte da população está pagando
pelo serviço e a outra não porque a cobertura até o
final de 2016 não era de 100 por cento no município.

REFORMA ESTÁ À ALTURA DAS
DISTORÇÕES NA PREVIDÊNCIA
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Mesmo que não fosse do folclore brasileiro dizer que
o ano começa depois do carnaval, isso acontecerá
forçosamente com a reforma da Previdência. Pois é
necessário que o projeto encaminhado pelo governo à
Câmara dos Deputados comece a tramitar agora, não
muito depois da Quarta-Feira de Cinzas, para que,
como é necessário, a reforma seja aprovada em
meados do ano, bem antes do calendário eleitoral de
2018.

Por se tratar de Proposta de Emenda Constitucional
(PEC), há um longo rito a ser cumprido, que passa por
duas votações em cada Casa do Congresso, sempre
com a exigência de apoio de no mínimo três quintos
(60%) dos deputados e senadores. Não se pode perder
tempo.

O presidente Michel Temer agiu com acerto ao entrar
no trabalho político de convencimento de parlamentares
sobre a importância desta reforma, depois que o
ministro-chefe da Casa Civil, Eliseu Padilha, foi alvejado
pelo depoimento de José Yunes, amigo e ex-assessor
do presidente, de que teria sido usado pelo ministro
como “mula” no envio a ele de um envelope em que
haveria dinheiro da Odebrecht para financiar
campanhas do PMDB. Além disso, Padilha, o principal
negociador do Planalto no Congresso para viabilizar as
mudanças previdenciárias, pediu licença para realizar
uma cirurgia em Porto Alegre. E já não voltou ontem ao
trabalho, como era previsto. Prorrogou a licença,
enquanto se aguarda a lista do procurador-geral da
República, Rodrigo Janot, a ser encaminhada ao
Supremo com pedidos de abertura de inquéritos sobre
políticos com foro privilegiado citados em depoimentos
da cúpula da Odebrecht à Lava-Jato. Entre eles,
provavelmente Padilha.

Joga-se muita coisa importante nesta reforma, a
própria estabilidade da economia, dependente do
estancamento da tendência de déficits previdenci-
ários crescentes, devido às rápidas mudanças
demográficas por que passa o país. Com uma popu-
lação em irreversível processo de envelhecimento,
a queda no número de jovens cuja contribuição
previdenciária paga os benefícios dos mais velhos,
enquanto cresce a expectativa de vida destes,
instalou dentro do INSS uma bomba-relógio de alto
poder destrutivo.

Há quem considere dura a regra proposta da idade
mínima de 65 anos para se pedir aposentadoria —
como vários países já fazem —, bem como as normas
de transição para quem está no mercado de trabalho.
Mas sucede que o conteúdo da PEC reflete a demora
dos governantes em adequar o sistema previdenciário
à nova demografia dos brasileiros.

Daí os gastos com previdência já serem 40% das
despesas primárias (sem os juros) da União. Índice
em alta constante, porque, entre outros fatores, apesar
de a população estar com uma expectativa de vida de
75 anos, continua a poder se aposentar com 58, em
média.

É claro, por simples lógica aritmética, que esta conta
não fecha. O déficit ultrapassou já os R$ 100 bilhões,
e mesmo que a economia volte a crescer e a gerar
empregos, o quadro estrutural da crise previdenciária
continuará o mesmo. Até chegar ao ponto de o sistema
comprometer todo o Orçamento. A crise fiscal que
espreita o país daqui a mais alguns anos será
tenebrosa, com desdobramentos políticos de mesmo
teor.

(Editorial de O Globo em 07/03/17)

O Dia da Mulher é, mui-
tas vezes, marcado por pre-
sentes simbólicos, como flo-
res, em especial rosas, po-
emas ou frases, cartas, bi-
lhetes, telefonemas, jantares
e, modernamente, posta-
gens nas redes sociais. Mas
este Dia dedicado às mulhe-
res de todo o mundo é a
celebração das conquistas
sociais, políticas e econômi-
cas das mulheres ao longo
dos anos.

O Dia Internacional da
Mulher, ou Dia da Mulher,
é comemorado em oito de
Março, embora não seja
considerado um feriado na-
cional. Deveria ser. Há tan-
to feriado por aí, muito me-
nos importante. Ainda nos
dias atuais, além do caráter
festivo, o Dia da Mulher
continua servindo como
conscientização para evitar
as desigualdades de gênero
em todas as sociedades.
Porém, antes de toda a va-
lorização das discussões e
ações em torno dos direi-
tos iguais para todas as pes-
soas, o tema dos direitos e
do respeito à Mulher apa-
rece com muita força.

A Mulher dispõe de mui-
tas propriedades positivas a
seu favor. Ela tem o poder
da criação! Ela detém a for-
ça da maternidade, do ali-
mento da criança, do amor
incondicional. Neste Dia
celebra-se também o gran-
de bem que Deus deu à hu-
manidade: a Mulher! Ela é
forte, decidida e invencível
– quando quer - pela sensi-
bilidade, percepção e intui-
ção. Só mesmo em poema,

e de autoria desconhecida,
homenageio o seu Dia, Mu-
lher: “Mulheres serenas,
promessas de nada. Mulhe-
res de vento, de sopro divi-
no, mulheres de sonho, mu-
lheres sentido, mulheres da
vida, melhor ter vivido...
Mulheres de tempo, em que
tudo do que havia fazia sen-
tido, mulheres que eu vejo,
no sol de Janeiro, mulheres
saídas de potes de vidro,
mulheres faceiras, as mais
feiticeiras, melhor ter sorri-
do... Mulheres de tantos e
tantos perigos, mulheres de
vinho e de vã harmonia,
mulheres convívio, mulheres
no cio, as mais parideiras,
melhor ter nascido... Mu-
lheres que um dia deitaram
comigo, mulheres tão lindas
e de maior juízo, mulheres
de danças, as tranças nos
ombros, meus olhos caí-
dos... Mulheres do dia e da
noite, eternos, mulheres que
lutam raízes na terra, mulhe-
res que as feras, no meio da
noite, não mais intimidam...
Mulheres esperas no mar do
abandono, mulheres teares,
tecendo seu linho, mulheres
tão loucas, seu beijo na
boca, uma taça de vinho”.

Viva a Mulher! E viva
sempre! Estes vivas valem
a pena! Mulher sabe o que
é o amor: pelo romantismo,
pela paciência, pela meigui-
ce, pela sensualidade, pela
elegância, pelo charme e
pela beleza.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

E-mail: fmjor31@gmail.com

MULHER,
MULHERES

É com preocupação que
vejo as coisas acontecerem
e colocarem em risco impor-
tantes espaços em nossa ci-
dade.

Não concordo que certos
itens sejam negociados entre
quatro paredes e a gestão de
importantes espaços de Pa-
raíso serem transferidos de
mãos num estalar de dedos.

Conforme noticiado aqui no JS, estamos em vias de
transferirem a Praça de Esportes Castelo Branco para
uma instituição de fora, que assumiria o controle do
tradicional espaço.

A PECB sempre foi um marco na nossa comunidade e
ali, muitos fatos positivos e conquistas importantes foram
alcançados. 

Tudo bem, hoje ela está em uma situação de decadên-
cia, mal se sustentando sem ajuda externa.

Precisa de ajuda e não de maneira dependente dos
poderes institucionalizados.

Precisa de associados frequentes, reformas estrutu-
rais e gestão ousada

Precisa da atenção de todos que se importam com
aquele espaço.

Precisa de projetos para o futuro, mas que façam jus-
tiça aos ecos do passado.

A instituição, apesar de tudo, tem seus méritos e mere-
ce ser salva.

Mas não dessa maneira, que a descaracterize total-
mente.

Estamos aos poucos transferindo nossas maiores pro-
priedades para entidades que não têm o DNA paraisense
na sua constituição.

Com isso se perde a referência dos nossos antepas-
sados, da nossa história.

Temos competência para buscar um caminho e esse
caminho já está na sua metade, graças ao esforço de
muitos.

Ignorar isso seria passar uma borracha e apagar tudo
o que foi feito até hoje.

Chega de entregar o que possuímos de mais valioso
para quem não fala nossa língua, não partilha de nossa
história e não conhece nossas glórias.

DNA 
mabicego@hotmail.com

Mariano Bícego

Há reclamações de que propostas de mudanças no sistema
são duras, mas elas refletem a demora que governos levaram

para adequá-lo às rápidas alterações demográficas
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Por Heloisa Rocha Aguieiras

O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Walker Américo
Oliveira, recebeu das mãos do
presidente da Câmara, Marce-
lo Morais, um cheque no valor
de R$ 500 mil, em reunião na
manhã de terça-feira, (7/3), na
sede do Legislativo.

O dinheiro será usado para
pagar parte das rescisões de
funcionários públicos, em atra-
so desde 2013 e é uma parcela
do duodécimo da Câmara, que
pode vir a ser devolvido, caso
não haja uso, mas isso aconte-
ce geralmente no fim do ano.
Segundo Marcelo, a antecipa-
ção dessa devolução é uma for-
ma de os vereadores contribu-
írem para que o prefeito Walker
possa colocar em dia esses
atrasos de pagamentos que tan-
to prejudicaram o servidor em
passado recente.

Walkinho explicou que esse
valor será somado a uma
contrapartida da Prefeitura, que
será de R$ 55 mil. Isso possi-
bilitará o pagamento de resci-
sões de 457 funcionários pú-
blicos, que têm a receber de R$
1 a 2 mil. “Vamos escalonar por
valor, para que possamos ir
fazendo os pagamentos con-
forme for entrando recursos
aos cofres da Prefeitura e ir
colocando isso em dia”.

Marcelo Morais disse que
até o fim do ano deve repas-
sar, aproximadamente, R$ 2,5
milhões, como forma de aten-
der aos servidores.

O prefeito disse que será
feito um cronograma para rea-

Prefeito Walker recebe 500 mil reais
da Câmara para pagar rescisões

lizar os pagamentos de resci-
sões, que serão em cheque.
Atualmente a Prefeitura deve
R$ 4,5 milhões somente em
rescisões.

“Estou muito satisfeito e
peço para que continuemos a
trabalhar com essa parceria,
que começa a render bons re-
sultados, como esse”, comen-
tou Walkinho.

OUTROS ASSUNTOS
Walker respondeu a questi-

onamentos dos vereadores so-
bre diversas importantes pen-
dências que o município vem
apresentando. O vereador José
Luis das Graças quis saber so-
bre o andamento de providênci-
as que a Prefeitura necessita to-
mar sobre várias necessidades.

Walkinho informou, por
exemplo, que o Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento da
Educação Básica e de Valoriza-
ção dos Profissionais da

Educação (Fundeb), deve
R$ 4,5 milhões ao município e
que quando o recurso vier, será
aplicado em reformas de esco-
las e na finalização da Escola
“Professor José Carlos Maldi”,
que ainda deve consumir cer-
ca de R$ 2 milhões.

Walkinho também falou so-
bre os pontos de iluminação
pública que precisam ser con-
sertados e que tem gerado gran-
de volume de reclamações por
parte da população. Atualmen-
te, em torno de 700 postes es-
tão às escuras. “Um edital será
publicado semana que vem,
abrindo licitação para contra-
tação de uma empresa que vai

atuar de forma emergencial,
por 90 dias, a fim de consertar
esses pontos com defeito. Essa
burocracia consome cerca de
20 dias. Especialistas informa-
ram que a empresa faz o levan-
tamento das necessidades em
um dia e deve levar outros qua-
tro para fazer esse número de
reparos”.

Ainda sobre esse assunto,
Walkinho disse que depois vai
abrir novo processo licitatório,
permitindo que a Prefeitura
compre um caminhão especial
que é usado nesse tipo de ser-

viço e a própria Prefeitura terá
a sua equipe de funcionários
que irão atuar nos reparos. O
prefeito acredita que isso vai
gerar economia aos cofres pú-
blicos, em relação à terceiriza-
ção do serviço de manutenção.
Ele pediu que a Câmara seja
parceira mais uma vez do Exe-
cutivo e aprove o projeto so-
bre a CIP (Custeio da Ilumina-
ção Pública).

Ele também informou que
vai cobrar a empresa que ad-
ministra a área azul, a “Central
Park” para que faça a sua par-
te do contrato, fornecendo nú-
mero suficiente de agentes.
Caso isso não aconteça poderá
conceder o serviço a outra
empresa.

Outro problema apontado
pelos vereadores foi a situação
precária em que se encontra o
Cemitério da Saudade. Um
morador dos arredores do
campo santo esteve na sessão
da Câmara de quinta-feira, (6/
3), e apresentou os diversos
problemas que o local tem. Ci-
tou infestação de escorpião,
acúmulo de lixo e entulho, es-
cape de lama e água suja para
os quintais das residências no
entorno.

Walkinho prometeu que vai
contratar um especialista em
administração de cemitérios

que vai apresentar um projeto.
“Do jeito que está, o cemitério
vai durar apenas mais um ano.
Se adotarmos novas ações,
isso poderá ser estendido para
20 anos”. O prefeito também
prometeu que fará a limpeza do
lugar ainda esta semana e que
gastou do próprio bolso R$ 200
para comprar dez galinhas
d´angola que foram soltas no
cemitério, para comerem os
escorpiões.

Ele informou que nos pró-
ximos dias 14 e 15, uma co-
missão do SESC estará na ci-
dade, visitando a Praça de Es-
portes “Castelo Branco” a fim
de realizar um levantamento
das necessidades do local e que
também nessa semana vai se
reunir com a diretoria da Praça
para discutir esse assunto.

SAÚDE
O prefeito Walker também

foi cobrado quanto à contrata-
ção de médicos especialistas em
diversas áreas que hoje estão
sem atendimento, como orto-
pedia, neurologia, entre outras.
A Prefeitura não teve dinheiro
para fazer a renovação do con-
trato com os médicos, além de
haver apontamento de irregu-
laridades em algumas dessas
áreas pelo relatório que foi di-
vulgado recentemente pelo

Denasus (Departamento naci-
onal de Auditoria do Sistema
Único de Saúde). O prefeito
prometeu que até abril essa
pendência deve estar solucio-
nada.

Walkinho informou que está
repassando R$ 263 mil men-
salmente à Santa Casa, inclu-
indo o pagamento de ICM (In-
centivo a Contratualização
Municipal), que havia sido cor-
tado na gestão anterior, do ex-
prefeito Rêmolo Aloise.

O prefeito convidou os ve-
readores para uma reunião
agendada inicialmente para o
próximo dia 1º de abril, quan-
do ele apresentará um balanço
completo dos primeiros cem
dias de sua gestão.

Walker compareceu à Câ-
mara acompanhado da vice-
prefeita Dilma Aparecida Olivei-
ra; do secretário municipal de
Comunicação, Luiz Fernando
Souza; do chefe de gabinete,
Ulisses Araújo; do secretário
Antônio Edson Redrado; do jor-
nalista Roberto Nogueira e do
fotógrafo Gustavo Cezarino.

Compareceram os vereado-
res Ademir Ross; Cidinha
Cerize; Jerônimo Aparecido
Silva; Lisandro José Monteiro;
José Luiz das Graças; Sérgio
Aparecido Gomes e Vinicio
Sacrano Pedroso.

A SES (Secretaria de Esta-
do da Saúde) divulgou nesta
terça-feira,7, mais um Infor-
me Epidemiológico sobre a
febre amarela em Minas Ge-
rais. Segundo o boletim, so-
mente neste ano, até o mo-
mento, foram notificados no
Estado 1.076 casos de Febre
Amarela, sendo que desses 57
foram descartados e 272 são
casos confirmados. Em São
Sebastião do Paraíso não há
nenhum caso confirmado, mas
o município apresenta um
caso de epizoo-tia, que é uma
situação de investigação se um
animal morto estava contami-
nado ou não.

O boletim de atualização
sobre a situação da Febre Ama-
rela está sendo publicado duas
vezes por semana, às terças e
sextas, a partir das 15h, e não
mais diariamente. Essa medida
se justifica considerando que
houve uma redução significa-
tiva no número de casos noti-
ficados diariamente.

A SES (Secretaria do Esta-
do da Saúde de Minas Gerais)
afirma que distribuiu até o mo-
mento,  o quantitativo de
6.139.400 doses de vacina Fe-
bre Amarela para atender as
áreas selecionadas com estra-
tégia de intensificação vacinal
e rotina de vacinação. Dados
fornecidos pelas Unidades Re-
gionais de Saúde mostram que
já foram aplicadas 3.803.707
doses de vacina Febre Amare-

la no Estado, sendo 1.507.339
doses nos municípios com sur-
to de febre amarela.

Na regional de Passos,
onde o município paraisense
está inserido já foram enviadas
120 mil doses e foram aplica-
das 87.473 doses. No último
balanço divulgado pelo muni-
cípio ao final de fevereiro apon-
tava que 951 pessoas havia pro-
curado os postos de vacinação
para se imunizar contra a do-
ença. Desde o início desta se-
mana a Secretaria Municipal de
Saúde vem realizando um tra-
balho na zona rural facilitando
aos moradores tomarem a va-
cina. Também é possível en-
contrar a dose nos postos lo-
calizados  junto as USF (Uni-
dades de Saúde da Família) no
bairro São Judas Tadeu, Vila
Formosa, Vila São Pedro, Posto
de Puericultura e na USF
Carine Abude, no Distrito de
Guardinha.

MACACO

Há cerca de 10 dias o De-
partamento Municipal de Con-
trole de Zoonoses foi acionado
e recolheu os restos mortais de
um macaco da espécie “Mico
Estrela” que foi encontrado
morto na Avenida Itália, no Jar-
dim Europa. O material foi en-
viado para análise na Funed
(Fundação Ezequiel Dias), em
Belo Horizonte. Conforme as
primeiras informações a origem

da morte do animal era desco-
nhecida sendo aventadas vári-
as possibilidades, e considera-
das remotas as chances do
óbito ter sido causado por fe-
bre amarela.

De acordo com informa-
ções do boletim da SES em
toda Minas Gerais existem 124
municípios com rumor de
epizootia para febre amarela,
além de 84, onde inclui-se Pa-
raíso, em investigação. Cerca
de 93 casos já foram analisa-
dos e tiveram confirmação para
a doença. A Epizootia é o con-
ceito utilizado em veterinária e
ecologia das populações para
qualificar uma enfermidade
contagiosa que ataca um nú-
mero inusitado de animais ao
mesmo tempo e na mesma re-
gião e que se propaga com ra-
pidez.

Para a Secretaria de Saúde
do Estado foram considerados
casos confirmados aqueles que
apresentaram detalhes como
exame laboratorial detectável
para Febre Amarela; exame
laboratorial não detectável para
dengue; histórico vacinal (não
vacinado/vacinação ignorada).
Também são características
situações como sinais e sinto-
mas compatíveis com a defi-
nição de caso; exames comple-
mentares que caracterizam
disfunção renal/hepática. Em
relação aos óbitos, há 184 óbi-
tos suspeitos. Desses, 101 fo-
ram confirmados.

SES informa que Paraíso
investiga caso de epizootia

para febre amarela

Divulgação
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CARNAVAL E CRISE
Que crise é essa que faz os hotéis fica-
rem lotados durante o carnaval? As ci-
dades litorâneas e aquelas outras, com
festejos famosos e gente bonita, abar-
rotadas de celebridades, as agências
de viagens e turismo faturando como
nunca - em plena crise??? Repito:
estranhíssima a crise brasileira. Crise
em que os preços dos serviços e bens
sobem ao invés de descer é de uma
incoerência absurda, e é justamente o
que acontece em nosso país, com in-
flação ainda pondo medo, desemprego
batendo recordes, o índice de confia-
bilidade de nossa economia e do governo mais baixos que o
tapete do porão do inferno. Aí me ponho a pensar e chego a
três conclusões. Em primeiro lugar, somos inconsequentes e
não pensamos no dia de amanhã, entramos no cheque espe-
cial e no juro do cartão para festejar e que se danem as dívi-
das e o nome negativado. É da nossa cultura e é uma teoria.  
A segunda é que não chegamos e não chegaremos jamais
aos níveis catastróficos da crise europeia de 2007, que fechou
quarenta por cento das empresas da Espanha e colocou se-
tenta por cento da população economicamente ativa grega na
miséria e no olho da rua. Não temos estrutura democrática
para isso, faríamos uma nova revolução, e o Brasil é grande
demais para depender somente dos juros bancários, da cons-
trução civil ou do setor automobilístico - este o grave erro de
alguns países da Europa que “quebraram” naquele período.
Mas considero a terceira hipótese a mais confiável: nosso
problema não é pobreza, não é econômico. Nosso problema
é o desgoverno. Nada dá certo por aqui, não somente os nú-
meros da inflação, porque somos antropofágicos - como diria
Mário de Andrade em seu Macunaíma. Vivemos para nos
flagelar e autodestruir, nossa imagem, nosso respeito lá fora,
nosso dinheiro. Trabalhamos contra os interesses da nação
e damos tiro no próprio pé. Aí o negócio é relaxar e desfrutar os
prazeres da carne, enquanto ainda temos oportunidade para
tanto.
FORO PRIVILEGIADO
O foro privilegiado na verdade se chama, tecnicamente, foro
por prerrogativa de função, e representa uma garantia de que
o titular de determinado cargo público seja julgado por um
colegiado de juízes de tribunais superiores e não pelo magis-
trado monocrático da comarca ou seção judiciária que seria
aquele naturalmente competente para conhecer do processo
da dita autoridade. Pouco importa, nesses casos, que o réu
esteja no poder porque foi concursado, eleito ou nomeado: se
incorpora o poder, deve ser julgado por tribunais estaduais ou
federais. E assim vemos juízes, promotores, desembargado-
res, prefeitos, secretários de estado, ministros, presidentes,
julgados desde logo e já por tribunais estaduais e de Brasília,
dentre os quais o STF, obviamente. Isto não garante à autori-
dade um julgamento mais flexível ou brando - às vezes muito
antes pelo contrário, mas lhe assegura um juízo isento e me-
nos susceptível a falhas e erros, porque em bando a justiça -
em tese! - funcionaria melhor.   É uma das consequências do
pacto federativo e do fato de que já fomos uma monarquia
nobiliárquica que institucionalizava favores e títulos em nome
dos reis, os Pedros I e II. Lamentável e arcaico equívoco, am-
plíssimo o foro privilegiado no Brasil, e sem justificativa plau-
sível nos dias de hoje. Nada garante que a justiça monocrática,
o juiz da comarca, o magistrado de primeira instância, erre
mais, ou seja, menos ou mais benevolente, rápido ou moro-
so, se comparado aos desembargadores e ministros dos Tri-
bunais. A garantia também é uma faca de dois gumes: a auto-
ridade desde logo é julgada pelo Tribunal que deveria conhe-
cer do seu recurso - do qual lhe suprimem uma instância de
processamento. Por este raciocínio, por exemplo, Lula julga-
do no STF não tem qualquer possibilidade de apelo se conde-
nado, porque acima de nossa instância máxima e corte supre-
ma sobra só o poder divino. O foro privilegiado tem que acabar
ou encolher, e logo.
PPP´s
As parcerias público-privadas são uma novidade somente no
Brasil. Em todo o mundo o Estado se desidrata, se encolhe,
perde gordura, entregando ao setor privado o que este sabe
fazer de melhor: empreender. De quebra, aliviam-se as folhas
de pagamento e diminuem-se as possibilidades de corrupção
dentro da máquina pública diminuída diante do repasse do for-
necimento de bens e serviços ao setor privado. Por isso as
rodovias pedagiadas são melhores que as (ainda) estatizadas,
o melhor hospital de pronto socorro do país é uma PPP da
grande Salvador e há em Minas uma penitenciária de seguran-
ça máxima modelo - gerida justamente pelo setor privado.

Renato Zupo, Juiz de Direito e Escritor.

JUSTIÇA

Renato Zouain

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

PNEUMOTÓRAX
O Pneumotórax é a presença de ar no espaço

pleural. Esse fenômeno pode ocorrer em três formas:
a). aberto, onde há uma abertura na parede torácica;
b). fechado, em que há uma abertura nos pulmões,
brônquios, traquéia ou esôfago;  e c). de tensão, onde
uma laceração na pleura permite que o ar invada o
espaço pleural durante a inspiração, mas o ar não sai
durante a expiração.

O Pneumotórax pode ocorrer espontaneamente ou
é decorrente de traumatismo (ex: mordida de outro
animal, atropelamento, espancamento). O
Pneumotórax espontâneo pode ser idiopático (sem
causa definida), porém está mais comumente associ-
ado com doença pulmonar que resulte em necrose
(morte) da pleura visceral (tecido que reveste o pul-
mão), permitindo o extravasamento do ar.

O paciente acometido de Pneumotórax apresenta
grande dificuldade/esforço para respirar e muitos des-
ses pacientes ficam ansiosos e entram em pânico (mes-
mo sendo cão ou gato, isso ocorre!!). Sangue
espumoso pode aparecer pelas narinas e boca e se
houver laceração da traquéia ou esôfago, pode ocor-
rer enfisema subcutâneo cervical (acúmulo de ar sob
a pele).

O diagnóstico é feito através do exame clínico/físi-
co feito pelo Médico-veterinário juntamente com a
Toracocentese e Radiografias torácicas.

O tratamento é bastante delicado e envolve uma
série de equipamentos que em muitas vezes somente
Centros Universitários ou grandes Hospitais Veteriná-
rios têm. Portanto, o tipo e local de tratamento depen-
derá de como encontra-se clinica e fisicamente o paci-
ente, aliado à disposição do proprietário e o fator fi-
nanceiro.

Se o Pneumotórax Traumático for diagnosticado e
tratado à tempo, o paciente terá boa recuperação,
sendo que o prognóstico para o Pneumotórax Espon-
tâneo dependerá da causa primária.

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, através da Se-
cretaria Municipal de Espor-
te, Lazer, Cultura e Turismo,
promoverá uma série de even-
tos relativos à comemoração
do Dia Internacional da Mu-
lher.

 Conforme Everaldo Barbo-
sa, do Departamento de Cultu-
ra, a intenção é realizar uma
programação simples para que
a data seja lembrada. “Teremos
alguns eventos que vão mar-
car este momento de celebra-
ção em homenagem às mulhe-
res que são personagens impor-

Prefeitura de Paraíso promove eventos
em comemoração ao Dia da Mulher

tantes em nossas vidas e que
merecem toda a nossa atenção
e carinho”, destaca.

A programação começará
na quarta-feira, 8, pela manhã.
Às 7h30 será realizada a Ca-
minhada da Mulher Paraisense,
com saída da Arena João
Mambrini e destino à Casa da
Cultura. Na chegada haverá um
café às participantes. No local
também terá um espaço para a
prestação de serviços através
de um trabalho em parceria,
como maquiagem e beleza
facial, massagens relaxantes,
reiki, corte e cuidados com os

cabelos e design de sobrance-
lha.

No dia 9 de março, às
19h30, haverá o evento Mulher
em Foco, com apresentações
artísticas e culturais e temas
voltados ao sexo feminino. No
dia 10, a partir das 19h30,
acontecerá a entrega de men-
ção honrosa a 200 mulheres de
diversos segmentos da socie-
dade, fechando a comemora-
ção com o Coral de Cordas do
S.O.S. e o grupo Paraíso em
Seresta. “É uma programação
simples, de acordo com as pos-
sibilidades financeiras do mu-

nicípio, mas que está sendo
feita com muito carinho”, ob-
serva Everaldo Barbosa.

Durante todo o mês de mar-
ço haverá exposição de qua-
dros com artistas plásticos
paraisenses em homenagem à
mulher no Espaço Maria Urcia
Brigagão, localizado no Museu
Municipal. Ainda de acordo
com Everaldo, ao longo do ano
serão realizados outros even-
tos promovidos pelo Departa-
mento municipal de Cultura em
datas importantes do calendá-
rio cultural de São Sebastião do
Paraíso.

Por Heloisa Rocha Aguieiras

Produtores de café estão
questionando quais são os fa-
tores que vêm mantendo os
preços da saca de café em pa-
tamar aquém do esperado para
o período. O valor da saca do
arábica, tipo 6 duro, fechou na
tarde de terça-feira, (7/3), em
cotação de Guaxupé, a R$
478. Em meados de fevereiro
passado, esse valor foi de R$
515 a saca e no início de de-
zembro do ano passado esta-
va em R$ 580, com tendência
de alta.

Produtores de café questionam
quando preço volta a subir

O especialista em café da
empresa “Safras e Negócios”,
Gilson A. de Souza, explicou
que há alguns fatores influen-
ciando a queda de preço da
saca, com tendência para os
próximos dois meses, segun-
do ele: O fim de inverno no
hemisfério norte, quando acon-
tece alta do consumo e os EUA
– que são os maiores compra-
dores de café brasileiro. Firme-
za do real e de outras moedas
dos países produtores. “Os
próximos dois meses em teo-
ria seria o período mais trava-
do de movimentação do físico,
considerando o déficit. O qua-

dro fica ainda mais complica-
do para quem está vendido
sem cobertura”.

Gilson apontou que as altas
constantes do café na bolsa de
valores de Nova York já não
estão mais mantendo o ritmo e
também há motivo para isso.
“É devido ao aumento dos ca-
fés certificados.  Alguns cafés
não estão encontrando destino,
ou seja, houve redução na de-
manda, alterando a percepção
dos comprados e comprado-
res”, apontou o especialista.

Atualmente, os estoques
europeus em quase 12 milhões
de sacas e os americanos em

mais de 6 milhões de sacas
ancoram as altas dos preços.
“Em maio começa a colheita de
conillon (café robusta) no Bra-
sil, e creio que a oferta conti-
nuará apertada, mas mesmo
assim o mercado tem que ter
um fato novo ou notícia nova
para mudar os preços de for-
ma acentuada, a tendência no
curto prazo continua pressio-
nada. O conselho é que o pro-
dutor analise, avalie melhor a
diferença de preço entre as qua-
lidades e se posicione, afinal,
estamos a 90 dias da safra de
arábica e 60 dias da safra de
conillon”, alertou Gilson.

Pelo terceiro ano consecu-
tivo São Sebastião do Paraíso
está realizando mais uma edi-
ção do Paraíso Off Road. O
evento acontecerá na próxima
sexta-feira,10, e também no
sábado,11. A concentração dos
piloteiros e também dos veícu-
los fora de estrada será no
Morro do Baú, que fica às mar-
gens da rodovia MG-050.

A iniciativa prevê muita
adrenalina e emoção, além de
músicas ao som de Joelson
Catarino, na sexta e da Banda
O Kalibre, que voltará a Paraí-
so para mais uma apresenta-
ção. Em 2016 foram cerca de
80 participantes e agora os
organizadores esperam manter
o mesmo nível. A inscrição
custa R$ 40,00 mais um quilo
de alimento não perecível. A
arrecadação será distribuída
para uma entidade social. O kit
de inscrição dá direito a uma
camiseta, adesivo do evento,
pulseira e troféu.

Terceiro Paraíso Off Road
será neste fim de semana

A concentração está pre-
vista para ocorrer a partir das
20 horas de sexta-feira. Já no
sábado, a partir das 10 horas
ocorrerá a grande largada. Os
participantes deverão percorrer
vários caminhos, inclusive com
passagens pelas trilhas onde
haverá vários obstáculos, lama
e os participantes poderão se
divertir e testar a potencia de
seus motores.

Além dos jipeiros de São
Sebastião do Paraíso a expec-
tativa é de que estarão presen-
tes participantes de Ribeirão
Preto, Franca, Passos, Monte
Santo de Minas e outras cida-
des da região. Nos anos ante-
riores o evento superou expec-
tativas e agora principalmente
em função das chuvas e a for-
mação de pistas escorregadias,
o evento promete. As inscri-
ções e informações para o even-
to podem ser obtidas através
do telefone (35) 98869-5547
ou 98851-5547.

No ano passado encontro dos fora de estrada
se consolidou como evento de sucesso na cidade

Divulgação

Na emoção natural
dos dias que se passam,
não vejo seus olhos...
vejo duas pedras de cris-
tais brilhando intensa-
mente, nas madrugadas
de amor.

Quando me fala, não
ouço a sua voz, apenas
gorjeios apaixonados,
alegria de pássaros can-
tando tão suavemente
como o vento volteando
as flores, beijando cada
pétala na suave ternura de
paz. Da sua paz.

Eu vejo suas mãos
desenhando pontes que
ligam e nunca os muros
e as cercas que dividem.

Pontes que enfeitadas
de luzes matinais, ligam
minha alma e o meu co-
ração a você.

Dessas mãos de fada,
brotam pincéis colori-

UMA
DECLARAÇÃO
DE AMOR!!!

OLAVO BORGES

dos, gravando na tela bran-
ca do tempo e gratidão e a
esperança e com o pó das
borboletas, a misericórdia
e o perdão.

Eu vejo você, carregan-
do um cesto de bênçãos, flo-
rindo no jardim encantado
de minhas emoções. Emo-
ção de dizer que a felicida-
de tem dez letras, mas, a
minha só tem quatro:

VOCÊ... VOCÊ...
VOCÊ... VOCÊ...
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Por João Oliveira

A Associação de Proteção
e Assistência aos Condena-
dos (Apac), apesar de ter sido
implantada em Paraíso há al-
guns anos e ganho um terre-
no onde poderia ser construí-
do uma sede para atender aos
detentos em regime semia-berto,
o que contribuiria para “desa-
fogar” o sistema carcerá-rio
paraisense que vive uma reali-
dade de superlotação, ainda pas-
sa por mesma situação que im-
pede que projeto de desenvolva
no município: falta de apoio e
parcerias para que o projeto
“saia” do papel, segundo afir-
ma o advogado Adilson Rivas,
presidente da entidade.

Adilson Rivas, explica que
juntamente com os advogados
Márcio Fidélis e Benedito
Carlos Carina, vêm lutando
para que a Associação não aca-
be. O grande desafio, confor-
me explica, é conscientizar a
população de que o preso pre-
cisa trabalhar para que tenha
condições de se reabilitar e
poder continuar sua vida com
dignidade.

“Para isso, a sociedade te-
ria que se unir e ver um meio
de colocar esse projeto para
funcionar de fato. Temos que
ter apoio da comunidade, seja
por meio de força política, da
maçonaria, dos próprios em-
presários de Paraíso e de to-
dos que queiram de alguma
forma, o bem para a socieda-
de. Não existe outro caminho
senão dar condições mínimas
de trabalho para o detento”,
defende o advogado.

Adilson observa que exis-
tem presidiários que não há
outra opção senão ficarem re-
clusos, mas ressalta que há
uma boa parcela que pode tra-
balhar e que, segundo ele, a
APAC é o único sistema que
funciona bem neste sentido. “O
número de reincidência crimi-
nal cai muito nesse sistema:
você oferece trabalho, educa-
ção e condição para que o

Falta de recursos e parcerias
ainda são desafios para APAC

se desenvolver em Paraíso
detento se ressocialize e siga a
sua vida com dignidade. Como
advogado criminal, e experiên-
cia de muitos anos na carreira
eu posso dizer: não resolve só
prender”, comenta.

O presidente da Apac diz
que o projeto está parado e que
é preciso a sociedade se mo-
bilizar, tenham novas eleições
e que a comunidade se
conscientize de que Associa-
ção é de todos. “Nós gostarí-
amos que a população partici-
passe, que novas pessoas se
candidatassem à presidência.
Por estar parado, infelizmen-
te, ainda não houve eleições”,
acrescenta. “Hoje o projeto
conta com um terreno desti-
nado a implantação da sede da
Apac e que poderia ser feita
uma parceria com empresas,
o que não geraria gastos com
o Estado e nem com o muni-
cípio”, avalia.

AS APACs
Atualmente há 48 Associa-

ções de Proteção e Assistên-
cia aos Condenados (APACs)
em funcionamento  no país,
sendo 39 em Minas Gerais,
entre as quais se destaca a
Apac de Itaúna, considerada
modelo para as demais asso-
ciações. De acordo com o Tri-
bunal de Justiça de Minas Ge-
rais, Paraíso ainda se encon-
tra entre os 58 municípios em
processo de implantação.

Em 2015, em entrevista
para o Jornal do Sudoeste, o
secretário de Estado de Direi-
tos Humanos, Participação
Social e Cidadania de Minas
Gerais, Nilmário Miranda, que
esteve na cidade para promo-
ver uma palestra em Seminá-
rio de Segurança Pública e
Direitos Humanos, disse que
o principal objetivo do gover-
no de Minas era dobrar o nú-
mero dessas Apacs no estado,
passando a atender de 2.500
para 5 mil condenados, no
entanto não se falou mais no
assunto.

O promotor de Execução

Penal da 4ª Promotoria de Jus-
tiça do Ministério Público da
Comarca em São Sebastião do
Paraíso, Emílio Carlos Walter,
comenta que, apesar de o pro-
jeto ter estagnado, ele é impor-
tante devido aos resultados
que consegue alcançar. “Os
resultados que temos das
Apacs em funcionamento são
bons, o grande problema atu-
al é falta de recursos para que
a Apac em Paraíso tenha uma
boa estrutura, o que impediu
que o projeto avançasse”, com-
pleta.

APAC MODELO
Em Itaúna, a 320 km de

São Sebastião do Paraíso, está
localiza a Apac que é conside-
rada em todos o Estado um
modelo para as demais. A Apac
de Itaúna conta com área de
lazer, oficinas, cozinha, cape-
la, biblioteca e salas de aulas,
auditórios, enfermaria e gabi-
nete odontológico, refeitórios
e dormitórios.

Em Itaúna, os “recuperan-
dos”, como são chamados os
detentos em regime semiaber-
to, realizam diversas ativida-
des. Todo o trabalho realizado
é comercializado, além de tra-
balharem com horticultura,
suinocultura e criação de gali-
nhas, que também são comer-
cializados e consumidos inter-
namente.

Além disto, os recuperan-
dos assistem aulas que são
ministradas por professores
voluntários, desde o primário
até o segundo grau e realizam
cursos e assistem palestras
realizadas nos dois auditórios
da Associação.

TRABALHO
CARCERÁRIO

Em contrapartida à moro-
sidade na implantação da Apac
em Paraíso, em janeiro deste
ano a Secretaria de Estado de
Administração Prisional, por
meio da Subsecretaria de
Humanização do Atendimento,
emitiu uma determinação para

que todos os diretores das
unidades prisionais do Estado
procurassem os prefeitos lo-
cais para viabilizar parcerias de
trabalho com utilização de mão
de obra dos indivíduos priva-
dos de liberdade. Desde então,
o processo anda a passos len-
tos: já houve pelos menos duas
reuniões entre diretor do Pre-
sídio e prefeito, onde ficou
acertado a parceria, mas ain-
da não houve assinatura de
convênio e início dos traba-
lhos dos detentos.

Em ofício encaminhado
aos diretores dos presídios, a
Secretaria ressaltou que, me-
diante a decreto, os trabalhos
realizados com os indivíduos
temporariamente privados de
liberdade é um dever social e
condição de dignidade huma-
no, tendo finalidade educativa
e produtiva, objetivando ainda
a qualificação profissional.

Além disto, umas das jus-
tificativas para a determinação
é que em 2016 houve um au-
mento do quadro epidêmico da
dengue, presente em grande
parte dos municípios mineiros.
“Cientes das dificuldades dos
municípios no combate a esta
calamidade, os indivíduos pri-
vados de liberdade poderão
auxiliar os servidores munici-
pais na capina de lotes vagos,
coleta e separação de resídu-
os, limpeza de ruas, executan-
do o chamado Manejo
Ambiental, evitando ou destru-
indo criadouros potencias do
Aedes Aegypti”, diz a nota.

Os trabalhos não trarão
nenhum ônus ao município,
vez que, de acordo com a Lei
7.210, de Execução Penal, as
parcerias de trabalho para o
combate à dengue poderão ser
realizadas sem repasse de re-
muneração, pois os indivídu-
os detentos estariam prestan-
do serviços à comunidade, ou
seja, os detentos prestarão ser-
viços ao município tendo com
troca a remissão da pena (para
cada três dias trabalhados, um
é descontado na pena).

Prefeitos e vereadores dos
853 municípios mineiros já es-
colheram seus representantes
para os colegiados executivos
dos Fóruns Regionais de Go-
verno. Na Regional Sudoeste,
Território de São Sebastião do
Paraíso foram eleitos Marcelo
Morais, presidente da Câmara
Municipal, e o Paulo Sérgio
Gonarti, prefeito de Monte San-
to de Minas. Os 160 eleitos to-
mam posse no próximo dia 13,
em Belo Horizonte, e vão ocu-
par os cargos nos colegiados
até o final de 2018.

As eleições foram realiza-
das durante os meses de janei-
ro e fevereiro em assembleias
para prefeitos e vereadores. O
processo aconteceu em cada
um dos 80 microterritórios e
contou com uma representação
média de 60% das prefeituras
e 70% das câmaras municipais.
Os executivos e legislativos
municipais receberam comuni-
cado formal, telefonema de
confirmação e, muitos deles,
foram informados do proces-
so eleitoral, pessoalmente, pe-
los secretários executivos dos
Fóruns Regionais, que percor-
reram vários municípios antes
do pleito.

O trabalho intenso de
mobilização, feito pelo Gover-
no de Minas Gerais, por meio
da equipe da Secretaria Extra-
ordinária de Desenvolvimento
Integrado e Fóruns Regionais
(Seedif), foi um dos aspectos
que contribuíram para a alta
adesão. "A mobilização foi mui-
to importante porque deu legi-
timidade ao processo e o ele-
vado índice de participação
provou o êxito desse trabalho",
afirma Luiz Antônio Ribeiro,
coordenador do Núcleo dos
Fóruns Regionais.

Segundo Ribeiro, as elei-
ções deste ano para os
colegiados foram mais repre-
sentativas do que as de 2015,
o que, na avaliação dele, mos-
tra uma percepção positiva
crescente dos prefeitos e ve-
readores em relação aos fóruns.

Presidente da Câmara, Marcelo Morais, representará
Paraíso no programa do Governo do Estado

Arquivo
Ele observa ainda que a adesão
foi tanto quantitativa quanto
qualitativa. O coordenador cita
como exemplo o interesse,
principalmente por parte dos
prefeitos de cidades maiores.
"Antes a participação desses
municípios não era significati-
va. Desta vez houve uma dis-
puta efetiva e, em alguns
microterritórios, até acirrada,
pela vaga nos colegiados", pon-
tua o coordenador do Núcleo
dos Fóruns Regionais.

INTERLOCUÇÃO
Nos colegiados, prefeitos e

vereadores eleitos vão ser as
vozes dos executivos e legis-
lativos dos municípios, com
suas especificidades regionais.
Eles falaram da expectativa em
relação aos trabalhos nos
fóruns, demonstrando disposi-
ção para fazer a interlocu-ção
com a sociedade civil e o po-
der público.

Eleito para representar os
vereadores do microterritório
de São Sebastião do Paraíso,
Marcelo Morais, presidente da
Câmara de São Sebastião do
Paraíso, diz que sua expectati-
va é de  de que as políticas es-
taduais cheguem até o cidadão.
"Nosso maior desafio e não é
só meu mas de todos os vere-
adores é fazer com que os as-
suntos sérios debatidos saíam
de fato do papel e vão para a
execução de fato", comenta.

Ele aponta que alguns as-
suntos de interesse municipal
e regional serão tratados com

Marcelo Morais tomará
posse no colegiado dos

Fóruns Regionais de Minas

prioridade. "Sobre projetos e
ações existem demandas mu-
nicipais sérias ao meu ver e
regionais também,  principal-
mente em relação à serviços
prestados na Santa Casa e que
estão diminuindo para a popu-
lação.  Serviços em saúde pú-
blica,  educação e segurança
pública não pode haver con-
versas envolvendo política se-
não ficamos fadados ao fracas-
so.  Nosso desafio maior é
fazer valer a voz do cidadão em
todos os fóruns", completa.

Durante as assembleias
para a realização das eleições
para os colegiados executivos,
os prefeitos e vereadores tam-
bém puderam conhecer as di-
retorias e gerências regionais de
empresas públicas do Estado,
além das chefias de instituições
e órgãos de Governo. Estive-
ram presentes representantes da
Cemig, Copasa, Emater, Polí-
cias Civil, Militar e Corpo de
Bombeiros, Superintendências
Regionais de Educação e de
Saúde, entre outros.

Por João Oliveira

O secretário Municipal de
Segurança Pública, Trânsito e
Transporte informou à repor-
tagem do Jornal do Sudoeste
que o bairro Jardim Belvedere
terá prioridade na sinalização de
trânsito e placas indicativas nas
ruas, que está em falta neste
bairro. Será executado um
cronograma e o secretário res-
ponsável, Miguel Félix, expli-
ca que a demora está aconte-
cendo devido a falta de aquisi-
ção de material que a Secreta-
ria ficou ao longo de quatro
anos, mas que já está sendo
resolvido.

Moradores têm reclamado
que a falta de sinalização, prin-
cipalmente de trânsito, tem dei-
xado condutores desorientados
e que, devido a isto, não há res-
peito nas ruas, o que represen-
ta riscos de acidentes. O se-
cretário explica que, conforme
é previsto no plano de mobili-
dade urbana, os proprietários
dos loteamentos são responsá-
veis por esta questão, mas que
por aquele bairro ser um
loteamento popular – que teo-
ricamente a sinalização seria de

responsabilidade da Caixa -,
não deixará os moradores de-
samparados.

“Como existe o problema e
isto precisa ser resolvido, a
secretaria tem um cronograma
para a sinalização no municí-
pio que precisa ser respeitado.
Conforme formos adquirindo o
material, que ficamos pratica-
mente quatro anos sem com-
prar nada, e assim que esse
material for chegando, iremos
demandando os trabalhos e o
bairro Belvedere terá priorida-
de”, destaca o secretário.
Miguel ressalta ainda que a se-
cretaria chegou a fazer traba-
lho de restauração de placas
exclusividade para atender
àquele bairro.

“Iremos fazer esse trabalho
sem ter condição, mas faremos
pela população e porque preci-
sa dessa atenção. Nós, enquan-
to secretaria, temos plena
consciência dessa necessidade
e essa demora não é por má
vontade da Prefeitura ou da
Secretaria, é pela falta que o
município ficou de material ao
longo desse período e que só
agora está sendo resolvido”,
completa o secretário.

Secretaria de
Trânsito priorizará

Belvedere em
cronograma de

sinalização de ruas

EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO
SINDICAL ANUAL DO EXERCÍCIO DE 2017

O SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE
ITAMOGI-SISPI, Pessoa Jurídica de Direito Privado, inscrita no Cadastro
Nacional de Pessoas Jurídicas  sob o n°. 08.065.224/0001-93, com sede
administrativa localizada nesta Cidade e Comarca de Itamogi/MG na Praça
São Sebastião n°. 668, Centro, neste ato representado por sua presidente, na
forma da Lei, em especial no que dispõe o Art. 605 da Consolidação das Leis
Trabalhista CLT, comunica   a  Câmara Municipal de Itamogi  e a Prefeitura
Municipal de Itamogi - MG, nas pessoas a quem compete que deverão
descontar na folha de pagamento do mês de março de 2017, ou na
inviabilidade técnica por decorrência  de prazo, em folha suplementar ou
subsequente  de todos os servidores ativos e inativos, ocupantes dos cargos
administrativos  estatutários,  celetistas,  contratados temporariamente e
dos comissionados, a CONTRIBUIÇÃO SINDICAL  ANUAL,   prevista
no artigo 582 da CLT, com observância, ainda das normas específicas do
Ministério do Trabalho e Emprego, que dispõe sobre a cobrança sindical aos
servidores públicos. A importância a ser descontada deverá corresponder  1/
30(um trinta avos) da remuneração de cada um dos aludidos servidores,
sindicalizados  ou não, mas de qualquer forma representados pela entidade
signatária, percebidos no mês de março do corrente ano conforme dispõe o
Inciso I do artigo 580 da CLT, sendo que o seu recolhimento deverá ocorrer
no mês de abril de 2017, através de guia em nome do sindicato ou  pagamento
direto feito a entidade, com posterior remessa dos seguintes documentos:
1)relação nominal dos servidores contribuintes, indicando o cargo e
remuneração percebida no mês de desconto, com respectivo valor recolhido;
2)GRCSU-Guia de Recolhimento da  Contribuição Urbana  devidamente
quitada ou pagamento feito diretamente ao  SISPI; 3) Guias de Recolhimento
da Contribuição Sindical Urbana, devidamente  quitadas dos servidores  que
optarem em recolher individualmente para os sindicatos de classes específicos.
Itamogi/MG, 23 de fevereiro de 2017.
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A Receita Federal estima
que 8.965 contribuintes de São
Sebastião do Paraíso deverão
prestar a Declaração do Impos-
to de Renda neste ano referen-
te ao ano base de 2016. Para
este ano, a expectativa é de que
serão recebidas 28,3 milhões de
declarações em todo o País. Os
contribuintes têm até 28 de
abril para acertar as contas com
o fisco, pela internet, e quem
se atrasar terá de pagar multa
de R$ 165,74, ou 20% do va-
lor devido.

Desde o dia 23 de fevereiro
o rascunho da declaração já
estava disponível apenas para
importação de dados. Agora já
é possível através do site da Re-
ceita fazer o download do pro-
grama. Agora a entrega da de-
claração também poderá ser
feita sem a necessidade de ins-
talação do Receitanet.

Entre as inovações deste ano
está a atualização automática do
programa gerador de declara-
ções do Imposto de Renda Pes-
soa Física – PGD IRPF. Agora
é possível atualizar a versão do
aplicativo, sem a necessidade
de baixar o programa. A atuali-
zação poderá ser feita automa-
ticamente ao abrir o PGD IRPF
2017 ou pelo declarante, por
meio do menu “ferramentas”
verificar atualizações. Além dis-
so, em relação à inclusão de
CPF para dependentes na
DIRPF, a obrigatoriedade pas-
sa a ser a partir dos 12 anos ou
mais, completados até a data
de 31/12/2016, conforme Ins-
trução Normativa RFB nº 1688,
de 31/1/2017.

Em relação ao ano passa-
do, a tabela do Imposto de Ren-
da foi reajustada com porcen-
tagem menor do que a inflação.
Em 2016, eram obrigadas a de-
clarar todas as pessoas com
rendimentos tributáveis acima
de R$ 28.123,91. Este ano, o
valor passou para R$ 28.559,
70 (reajuste de 1,54%). A ta-
bela do imposto para quem re-
aliza atividades rurais tam-

Receita prevê que 8.900
contribuintes vão declarar

Imposto de Renda em Paraíso
bém teve reajuste de 1,54%.
Em 2016, todos os que ganha-
ram mais do que R$ 140.619,
55/ano eram obrigados a decla-
rar. Este ano, o valor passou
para R$ 142.798,50/ano.

Para rendimentos não
tributáveis, ou tributados na
fonte, a tabela continua igual à
de 2016 sendo que deve decla-
rar imposto quem recebeu mais
de R$ 40 mil provindos dessa
natureza. O valor para propri-
edade de bens também conti-
nua igual ao de 2016, ou seja,
R$ 300 mil. Até o ano passa-
do, todos os dependentes com
mais de 14 anos precisavam ter
o número do CPF informado
na declaração.

Neste ano, a obrigatorieda-
de passou para 12 anos com-
pletos até 31 de dezembro últi-
mo. Caso não tenha, o depen-
dente precisa tirar o CPF antes
de ser feita a declaração. A par-
tir de 2017, o programa gera-
dor do Imposto de Renda vai
ser atualizado automaticamen-
te. Em 2018, não será preciso
baixar o programa. Segundo a
Receita um detalhe importante
é que a versão 2016 não será
atualizada automaticamente. A
Receita Federal estima que em
2016 serão recebidas 28,3 mi-
lhões de declarações em todo
o País. No ano passado, o nú-
mero foi 27.960.663 declara-
ções. O número de declarações
não necessariamente é o núme-
ro de contribuintes, já que há
pessoas que fazem declarações
retificadoras. Em Paraíso a es-
timativa de que o número de
declarantes poderia chegar a 9
mil não se confirmou. O volu-
me registrado representa 13%
da população local, ou seja,
8.538 pessoas. A quantidade foi
ampliada para 8.965 declara-
ções em 2017.

Será necessário informar os
Cadastros de Pessoa Física
(CPF) de dependentes ou
alimentandos com 12 anos
completos até 31 de dezembro
do ano passado. Esse limite era

de 14 anos. Com essa altera-
ção, a Receita pretende elimi-
nar casos de retenção de de-
clarações na malha fina e re-
duzir os riscos de fraudes re-
ferentes à inclusão de depen-
dentes que não existem.

Outra mudança, desta vez,
que tende a facilitar a vida de
quem é obrigado a declarar o
IR, está no uso de apenas um
programa para preencher e en-
tregar o documento, o que dis-
pensa o contribuinte de baixar
o Receitanet, de envio à Recei-
ta. O aplicativo para preenchi-
mento e entrega deve ser bai-
xado no site www.receita.
fazenda.gov.br, mas quem tem
o programa do ano passado e
o utilizou precisará só fazer a
atualização.

Entra na lista de contribu-
intes quem recebeu rendimen-
tos tributáveis, como salários,
pensões e aluguéis, acima de
R$ 28.559,70 no ano passado;
quem recebeu rendimentos
isentos, como heranças e doa-
ções, acima de R$ 40 mil e pro-
prietários de bens que valham
mais de R$ 300 mil. Além dis-
so, todos aqueles que tiveram
ganhos de capital, aplicaram em
bolsa de valores ou tiveram re-
ceita bruta acima de R$
142.798,50 com atividade ru-
ral são obrigados a declarar.
Gastos com saúde, como con-
sultas médicas, serviços pres-
tados por dentistas e exames
de laboratórios, são dedutíveis
do IR. O abatimento não vale,
no entanto, para procedimen-
tos estéticos.

Quem contratou emprega-
do doméstico no ano passado
também pode abater até R$
1.093,77 dos gastos com pa-
gamento ao Instituto Nacional
do Seguro Social (INSS). Para
despesas com dependentes, o
limite é de R$ 2.275,08. Os
valores dedutíveis são os mes-
mos praticados no ano passa-
do. Para o governo, isso signi-
fica mais arrecadação; para os
contribuintes, mais imposto.
Quem estava isento em 2016 e
teve o valor do salário corrigi-
do pela inflação já corre o ris-
co de ter que declarar o IR nes-
te ano.

O contribuinte pode esco-
lher entre a declaração simpli-
ficada e a completa. Após in-
serir todos os dados, o siste-
ma da Receita já sugere auto-
maticamente a melhor opção,
o que torna o trabalho mais fá-
cil. Depois de enviado o docu-
mento, é possível corrigir in-
formações, mas sem trocar o
modelo escolhido inicialmente.
O simplificado é o mais indi-
cado para os contribuintes que
não têm dependentes.

O prazo para o acerto de
contas com o fisco vai até 28
de abril pela internet, e quem
se atrasar terá de pagar multa
de R$ 165,74, ou 20% do va-
lor devido – o que for maior.
A Receita Federal espera 28,3
milhões de documentos e to-
mou medidas para agilizar o
processo, enquanto mantém a
política de apertar o cerco
para evitar fraudes e sonega-
ção.

ESTIMATIVA DE VOLUME
DE CONTRIBUINTES DO

IMPOSTO DE RENDA 2017
Municípios Expectativa Nº Declarações

 de 2017 Recebidas 2016

São Sebastião do Paraíso 8.966 8.538
São Tomás de Aquino 662 630
Jacuí 428 408
Pratápolis 792 754

Fonte: Receita Federal

A praça Presidente Var-
gas, em Jacuí, foi palco de
mais uma grande Festa do
Carro de Boi. O evento foi
promovido pela Associação
dos Carreiros de Jacuí com
o apoio da prefeitura, verea-
dores, Sindicato Rural de
Jacuí, Polícia Militar, Cia. de
Rodeios Arnaldo Gomes,
Rádio Jacuí FM deputado es-
tadual Emidinho Madeira e o
comércio local.

A 10ª Festa do Carro de
Boi de Jacuí aconteceu nos
dias 25 e 26 de fevereiro de
2017.

No sábado dia 25, às 15h
teve início a chegada de
carreiros, às 19h foi servido
o jantar e às 20h o show com
a dupla sertaneja Guido e
Germano. No domingo, dia
26 às 11h foi servido o almo-

Festa do Carro
de Boi em Jacuí

ço para os carreiros e visitan-
tes. Ao meio dia teve início o
desfile com a presença de
quase 70 carros de bois de
Jacuí e região, que percorre-
ram as ruas da cidade até a
praça Presidente Vargas, onde
foram recebidos pelos orga-
nizadores do evento e autori-
dades presentes.

A locução ficou por con-
ta do Tidi Carreiro e a co-
bertura do evento foi feita
pelo Programa Laços da Ter-
ra, Nilva Vídeo Produções,
Jornal do Sudoeste e Rádio
Passos, programa Heberson
Reis.

A comissão organizadora
agradece a presença de to-
dos, e em especial aos carre-
iros pelo espetáculo propor-
cionado aos jacuienses e vi-
sitantes.

A equipe do Caran de Pas-
sos confirmou a fase em as-
censão no 12º Campeonato de
Master’s e alcançou a lideran-
ça da tabela junto com o Ter-
mópolis.

O time passense venceu o
seu compromisso diante do
Ouro Verde Tênis Clube e
somou mais três pontos, en-
quanto que o  Termópolis ape-
nas empatou em 0 a 0 com  o
Veteranos de Pratápolis.

Agora as duas equipes que
estão na liderança vão dispu-
tar neste domingo a ponta da
tabela, sendo que quem ven-

Caran vence e assume
liderança junto com Termópolis

cer seguirá líder isolado na
competição.

Na abertura da sexta roda-
da do torneio jogando em casa
o Adega São Tomás ficou no
empate por um gol com o União
Pouso Alto de Arceburgo. Ain-
da no mesmo dia, no Estádio
Comendador João Alves, o
Ceará F.C. venceu a sua pri-
meira partida diante do Vetera-
nos de Altinópolis, pó 1 a 0. Já
no domingo às 10 horas ocor-
reram mais duas partidas.

No campo do Senior’s Clu-
be Paraisense o Ouro Verde Tê-
nis Clube perdeu para o Caran

de Passos. No Estádio Étori
Cantieri, Termópolis ficou no
empate sem gols com o Vete-
ranos de Pratápolis. O time do
Senior’s folgou na rodada.

Com os resultados do fim
de semana, Caram e Termó-
polis lideram o campeonato
com 11 pontos cada.  O
Sênior’s vem na sequencia
com 9 pontos enquanto que
São Tomás possui 7 pontos.
Arceburgo e Pratápolis estão
com seis pontos, Ouro Verde e
Ceará tem 4 pontos e a lanter-
na está com o Altinópolis que
até aqui não pontuou.

Para o próximo fim de se-
mana a sétima rodada reser-
va fortes emoções. Às 16 ho-
ras no campo de Aguas Quen-
tes, os líderes se enfrentam,
Termópolis x  Caram de Pas-
sos. No domingo,3,  haverá
rodada dupla no campo do
Sênior’s, sendo que a equipe
da casa  jogará contra o  o
Ceará F.C. e em seguida  jo-
gam Altinópolis x Pratápolis.

O time de São Tomás de
Aquino folgará na rodada. O
torneio tem em disputa o Tro-
féu em homenagem ao
desportista João Coolapa.

Em homenagem ao Dia
Internacional das Mulheres,
comemorado nesta quarta-
feira (8), o presidente da Re-
pública, Michel Temer, de-
fendeu a ampliação da parti-
cipação feminina nas diver-
sas esferas da sociedade. “A
igualdade de oportunidades
entre a mulher e o homem
será fruto do trabalho incan-
sável e cotidiano de cada um
de nós, em todas as esferas
da vida”, disse.

O presidente fez a afirma-
ção durante a abertura da reu-
nião com os membros do Con-
selho de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (CDES).
Quando foi recriado pelo go-
verno, em novembro do ano
passado, o Conselhão teve um

aumento de 65% na participa-
ção feminina, em relação à com-
posição anterior.

No seu discurso, Temer
lembrou de outras ações que
tomou durante sua vida públi-
ca para reforçar o compromis-
so com os direitos das mulhe-
res. A primeira Delegacia da
Mulher, por exemplo, foi cria-
da em São Paulo durante a ges-
tão do presidente como Secre-
tário de Segurança Pública, em
1985.

Como presidente da Câma-
ra, Temer criou a Procurado-
ria Parlamentar da Mulher, com
o objetivo de zelar pela partici-
pação mais efetiva das deputa-
das nos órgãos e nas ativida-
des da Casa. 

Fonte: Portal Planalto 

Presidente defende
ampliação da

participação feminina
na sociedade

Dia Internacional
da Mulher

Marcos Corréa/PR

Presidente prestou homenagem às
mulheres durante reunião do Conselhão

Ao relançar o Conselho de Desenvolvimento
Econômico e Social, governo aumentou o

número de representantes mulheres em 65%
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Uma criança de sete anos
teve sua bicicleta roubada na
final da tarde de sábado (4/3),
nas proximidades do bairro
Lagoinha.

O autor da ação teria sido
um menor, de 14 anos, que

Criança tem bicicleta roubada
por menor no bairro Lagoinha

estaria na companhia de um
segundo indivíduo. O fato foi
percebido durante patrulha-
mento ostensivo, no qual mili-
tares avistaram uma criança
chorando e tomaram ciência do
ocorrido.

Segundo militares, assim
que os suspeitos viram a via-
tura da PM, um deles teria fu-
gido, não sendo mais avista-
do.

O outro suspeito, um me-
nor de 14 anos, empurrava a

bicicleta e estaria de posse de
uma faca, que ele mantinha na
cintura. A bicicleta foi recupe-
rada e devolvida ao dono, já o
menor foi apreendido e enca-
minhado à Delegacia de Polí-
cia Civil.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público abertura
do Proc. nº 59/17, Pregão Pres. nº 07/17, abertura dia 21/03/17, 14h,
para “Registro de preços para eventual fornecimento de medicamentos,
tipo menor preço, consubstanciado no maior desconto percentual sobre a
tabela CMED/ANVISA”; Proc. nº 66/17, Pregão Pres. nº 08/17, abertura
dia 22/03/17, 08h, para “Aquisição de medicamentos e materiais
hospitalares”. Os editais estão à disposição dos interessados na sede da
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392,
Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
08/03/2017 - Ronaldo Pereira Dias – Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 21/17 Preg. nº 06/17, cujo objeto é “Contratação de empresa
revendedora de combustíveis, para o fornecimento parcelado de “Gasolina
(c), Óleo Diesel (d) e Óleo Diesel S-10””, com as empresas: GASODIESEL
PRODUTOS DE PETROLEO LTDA, CNPJ 43544.170/0001-40, pelo
valor global de R$ 537.280,00; LIMA & LIMA SOCIEDADE LTDA - EPP,
CNPJ 03.322.648/0001-72, pelo valor global de R$ 318.400,00. Itamogi/
MG 24 de fevereiro de 2017 Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº. 013/2016, Presencial, Processo nº. 0707/
2016, Registro de Preços nº 08/2016, tipo Menor Valor por Lote. Objeto:
Aquisição de materiais odontológicos, destinados aos consultórios dentários
das unidades de saúde da família e o Centro de Especialidades Odontológicas,
integrando a manutenção das atividades das ações de alta e média
complexidade, por um período de 12 meses, sendo exclusiva para micro
empresas e empresas de pequeno porte, conforme Lei Complementar 147/
14. O credenciamento, a entrega dos envelopes de proposta, habilitação e
entrega das amostras ocorrerá no dia 21 de março de 2017 às 13h00min.
No dia 23 de março de 2017 as licitantes serão informadas formalmente
sobre a decisão inerente a aceitabilidade das amostras, sendo que, no dia 27
de março de 2017 acontecerá a fase de lances e abertura dos envelopes de
habilitação às 08h00min.  O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 25 de fevereiro de 2017.
Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Um morador do bairro
Jardim Cidade Nova, foi ví-
tima de furto e flagrou a ação
no momento em que chega-
va à sua residência, na ma-
nhã desta terça-feira (7/3). De
acordo com a vítima, quan-
do chegou ao local, havia um
Renault Sandeiro, de cor ver-
melha, com placa de Ribei-
rão Preto, estacionado pró-
ximo a sua casa. Uma mu-
lher teria percebido o mora-
dor chegando e gritou para
os comparsas, apontado, apa-
rentemente, um revólver para
a vítima, que fugiu em seu
veículo, só retornando quan-
do as viaturas da PM também
compareceram ao local.

Segundo a PM, a vítima
não soube precisar caracte-
rísticas dos autores, mas ale-
gou que a mulher estava bem
vestida. Da residência foi fur-
tada uma smart, de 65 pole-

gadas, cor preta e uma tele-
visão de 29 polegadas da mes-
ma marca, tendo sido aban-
donada próximo ao portão. O
portão teria sido arrombado
e situações similares foram
reportadas a PM, também
nesta terça-feira.

A Polícia Militar pede aju-
da da população que, ao se
deparar com o veículo
Renault Sandeiro, cor ver-
melha, placa do município
de Ribeirão Preto, acionar
imediato o 190. Segundo in-
formações extraoficiais,
houve pelo menos outros
três furtos à residência que
também teriam sido arrom-
badas.

O envolvimento com o pri-
meiro caso não foi confirma-
do pela PM, mas tudo indi-
cado que um novo grupo es-
taria atuando no furto à resi-
dência em Paraíso.

Morador no Jardim
Cidade Nova flagra
furto ao chegar à

sua residência

Por João Oliveira

Um trecho da rodovia BR
491 próximo a São Sebastião
do Paraíso tem causado dor de
cabeça e prejuízo a usuários da
via, principalmente em dias
chuvosos. Um trecho da pista,
que compreende o KM 9, tem
feito com veículos se envolvam
em acidentes e a solução para
o problema no local parece es-
tar longe de ter uma solução.
Em avaliação no local, o Cor-
po de Bombeiros constatou
excessivo acúmulo de água
sobre a via, sendo alagados
ambos os sentidos da pista de
rolamento com presença tam-
bém de lama e pedras.

A reportagem do Jornal do
Sudoeste entrou em contato
com o Departamento Nacional
de Infraestrutura de Transporte
(DNIT), e foi informado que o
trecho seria de responsabilidade
do Departamento de Edificações
e Estradas de Rodagem de Mi-
nas Gerais (DEER/MG). O
DNIT justifica que a rodovia foi
incorporada ao Estado e que,
mesmo estando autorizado a in-
vestir nessas rodovias até junho
de 2017, não é obrigado a fazê-
lo. O DEER,/MG por meio de
sua Assessoria de Comunicação
Social informou que “não ocor-
reu, até o momento, a formali-
zação da transferência do seg-
mento citado da BR 491 para o
DEER/MG”.

Enquanto há este conflito
sobre quem é o responsável
pelo trecho, o problema conti-
nua ocasionando vítimas. No
último sábado (4/3), dois veí-
culos sofreram acidentes devi-
do aquaplanagem no trecho que
compreende o KM 9. Um dos
veículos, um Fiat/Pálio, veio a
capotar e saindo da pista de
rolamento, resultando em três
vítimas que, apesar do susto,
não se feriram. Outro veículo,
um VW/Golf, que estava tam-
bém tombado na pista de rola-

mento, fez outras três vítimas,
mas também ninguém ficou
ferido. Conforme os bombei-
ros, os condutores dos veícu-
los alegaram que devido às for-
tes chuvas e acúmulo de água
na pista, fez com que os car-
ros sofressem aquaplanagem,
resultando no acidente.

Segundo o sargento Giova-
ni, tendo em vista que ainda
havia risco iminente de outros
acidentes, foi sinalizado o lo-
cal com cones sinaleiros e ini-
ciado os trabalhos de retirada
da lama, pedras e escoamento
da água existente na pista. O
2º Pel BM contou com apoio
de duas viaturas da PM, que
garantiram a segurança nos tra-
balhos realizados pelos bombei-
ros e também aos demais usu-
ários da rodovia.

ALERTA
Devido ao período chuvo-

so, os bombeiros têm orienta-
do para que condutores te-
nham atenção ao trafegar a via,
principalmente no trecho onde
houve acidentes neste fim de
semana. Entre as dicas está:

- Sempre conferir se os
pneus estão em boas condi-
ções, com calibragem e ade-
rência adequada;

- Manter velocidade com-
patível com a pista e distância
segura em relação aos outros
veículos;

- Redobrar a atenção, espe-
cialmente em locais com acu-
mulo de água, reduzindo a ve-
locidade, lembrando que quanto
mais funda a poça de água,
maior a probabilidade de ocor-
rer aquaplanagem.

- Se o veículo aquaplanar,
manter a calma, desacelerar
gradativamente e conservar o
volante em linha reta sem mo-
vimentos bruscos. Em hipóte-
se alguma se deve acionar o
freio bruscamente, pois as ro-
das podem travar com a pos-
sibilidade do veículo tombar ou
capotar.

Trecho na BR 491
provoca acidentes:

dois veículos
capotaram devido

aquaplanagem

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 019/2017, Tipo Menor Preço Unitário,
Objeto: “Registro de preços para Futuras aquisições de peças e
acessórios automotivos originais ou genuínos e novos, para a
manutenção de veículos da frota e convênios da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino, com maior desconto sobre a
tabela fornecida, com garantia”. A abertura sera dia 20 de Março, às
13:00 horas. - O edital completo e as demais informações relativas às
licitações encontram-se à disposição dos interessados no site
www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Departamento de
Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta
cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das
13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Tomás de Aquino – MG, 07 de Fevereiro de 2017. Jose Carlos Pimenta –
Prefeito Municipal.

Por João Oliveira

A Polícia Civil em São
Sebastião do Paraíso prendeu
na tarde de segunda-feira (6/
3), quatro homens suspeitos de
cometer diversos assaltos no
município. O grupo, que estaria
ligado à pelo menos três ações
criminosas, ocorridas em
dezembro e início de janeiro,
foi identificado graças a um
veículo recuperado na região
rural da Queimada Velha,
roubado no município de
Pratápolis.

O primeiro crime desvenda-
do pela PC foi um assalto
realizado a uma loja na rua
Pimenta de Pádua, no início de
janeiro deste ano. À época, dois
indivíduos armados teriam
adentrado o estabelecimento e
levado cerca de R$5 mil. Os
suspeitos, Renan Marcelo Neri
Rufino, de 20 anos, e Diego
Tales da Silva, de 23, segundo
a PC, teriam sido reconhecidos
pelas vítimas.

De acordo com o delegado
responsável pelo caso, Tiago
Bordini, Renan ainda teria
participação em pelo menos
outros dois assaltos, onde foi
usado um veículo Toyota
Corolla, roubado na madrugada
do dia 23/12 em Pratápolis.
Entre as ações estaria um
assalto no dia 29 de dezembro,
onde o suspeito, na companhia
de outros três autores teria
assaltado uma adega na Vila
Formosa e levado cerca de

Polícia Civil desvenda
crimes e prende grupo

suspeito de assaltos em Paraíso

Polícia Civil desvenda crimes e prende grupo suspeito de assaltos em Paraíso

João Oliveira

R$2 mil; e um assalto a um
açougue no bairro Mocoqui-
nha, na Véspera de Ano Novo,
de onde levaram cerca de R$3
mil.

“No dia 16 de janeiro,
recebemos a informação que o
veículo usado nessas ações
estaria abandado na Queimada
Velha. Dentro do carro encon-

tramos vestes usadas pelos
autores nos assaltos em Paraí-
so, o que permitiu identificar
os suspeitos. Também foram
encontradas nas casas dos
suspeitos peças de roupas
usadas nos crimes”, conta o
delegado.

Além de Renan e Diego, a
PC também identificou os

suspeitos João Vitor Aguiar
Jurado Santos, de 20 anos, que
está foragido; Isac Miranda
Barbosa, de 19 anos; e Dioni
Marcelo Neri Rufino, de 24
anos, que teria participação do
roubo do carro em Pratápolis.
Os suspeitos foram presos e
recolhidos ao presídio de São
Sebastião do Paraíso.

Por João Oliveira

A 20ª Companhia de Polí-
cia Militar Independente em
São Sebastião do Paraíso pas-
sará  por troca de comando na
próxima quinta-feira (9/3). A
solenidade acontece no Teatro
Municipal Sebastião Furlan, às
10h. Quem deixa o comando
da 20ª Companhia é o tenente-
coronel Gilson de Oliveira
Wenceslau, que deve se apo-
sentar após 30 anos de servi-
ços prestados à PM.

O comando será transferi-
do para o tenente-coronel
Joelmar Lucas de Andrade,
natural de Lavras. Aos 45 anos,
o novo comandante, casado e
pai de duas filhas, exercia, até
então, a função de chefe da
Seção de Planejamento e Em-
prego Operacional da 18ª Re-
gião da Polícia Militar, em Po-
ços de Caldas, onde morou por
cerca de 13 anos.

Em 1991 o militar iniciou
sua carreira como soldado e
em 1996 formou-se no Curso
de Formação de Oficiais da

Polícia Militar de Minas Gerais.
O oficial também é graduado
em Direito e possui diversos
cursos na Instituição como o
de Especialização em Arma-
mento e Tiro e Multiplicador de
Polícia Comunitária.

A 20ª Companhia da Polí-
cia Militar Independente, com

sede em São Sebastião do Pa-
raíso compreende um total de
13 municípios.

TENENTE-CORONEL
GILSON

O tenente-coronel Gilson
de Oliveira Wenceslau assumiu
a 20ª Companhia de Polícia

Militar Independente em São
Sebastião do Paraíso em feve-
reiro de 2016. Em sua passa-
gem pelo município, o militar
realizou um comando voltado
para trabalhos de cunho soci-
al, como o Programa Garotos
para a Paz, e buscou realizar
um policiamento mais próximo
da comunidade.

Ao longo de sua carreira,
Gilson Wenceslau serviu no 29º
BPM de Poços de Caldas, en-
tre os anos de 1996 a 1997,
contribuindo para a formação
de 132 soldados; de 2003 a
2006 foi comandante da Com-
panhia PM Especializada de
Meio Ambiente e Trânsito do
12º BPM em Passos.

De 2007 a 2010, foi co-
mandante do Pelotão PM Es-
pecial de Meio Ambiente em
Passos e, de 2010 a 2013, che-
fe da Seção Técnica de Meio
Ambiente da Diretoria de Meio
Ambiente e Trânsito em Belo
Horizonte e, recentemente, de
2016 a 2017, o comando da
20ª Companhia de Polícia Mi-
litar em São Sebastião do Pa-
raíso.

Polícia Militar em Paraíso passa por
troca de comando nesta semana

Tenente-coronel Joelmar Lucas
assume comando na quinta-feira (9/3)

Arquivo JS
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Por Heloisa Rocha Aguieiras

A contadora, Elisangela
Formagio, publicou em sua
página em uma rede social
uma charge (veja o desenho
abaixo) e um comentário a
respeito de erros de Portugu-
ês na escrita que percebemos
em muitos setores, na internet
e no cotidiano. A postagem
chamou atenção e propuse-
mos que alguns professores
comentassem a respeito.

Elisangela comentou em
sua publicação: "Hoje em dia
endossa-se falar errado para
evitar preconceito linguístico.
Aboliu-se o mérito e aprova-
se a frase errada para não
constranger! Mas se você
quer mesmo vencer na vida, a
raiz de tudo está na capacida-
de de se comunicar bem! Não
se nivele por baixo, pessoas
assim nem são ouvidas, além
de serem facilmente manipu-
ladas!",

A secretária municipal de
Educação, Maria Ermínia Pre-
to de Oliveira Campos, disse
a respeito da charge que con-
sidera a leitura uma necessi-
dade. "É por meio da leitura
que expandimos nossa cons-
ciência, ampliamos nossa vi-
são de mundo e nos tornamos
pessoas mais conscientes, crí-
ticas, capazes de lidar com si-
tuações adversas, distancian-
do-nos da alienação", argu-
mentou a secretária.

Maria Ermínia alinha seu
modo de pensar com o de
Elisangela , quando na posta-
gem a contadora diz que as
pessoas que não leem "são
facilmente manipuladas". A
secretária de Educação diz:
"Quanto mais o indivíduo es-
tuda, mais se torna 'senhor do
próprio destino', dono de sua
fala e usuário competente de
sua língua. Nesse sentido, a

Professores comentam publicação em
rede social sobre a língua portuguesa

Reprodução

Charge mostra o leitor sendo "ameaçado"

charge nos permite várias re-
flexões. Primeiro, o ignorante
desconhece posicionamentos
diferentes e, muitas vezes, age
de maneira equivocada ou
passiva diante da sociedade.
Ele não visualiza o que não
está claro, pois não interpreta
com habilidade".

O Superintendente Regio-
nal de Ensino, Alípio Mumic
Filho, disse que "a escrita as-
sim como da linguagem oral,
não está restrita a uma ampla
liberdade, ou seja, de agora em
diante, tudo é permitido, des-
de que se comunique. Existe,
como sempre, uma linguagem
culta e uma linguagem colo-
quial. Inicialmente, no período
de alfabetização, predomina a
liberdade de expressão, no
sentido de propiciar à criança
que não seja tolhida nas ex-
pressões".

A professora de Língua
Portuguesa e Redação, Cláu-
dia Zanin, considera a ques-
tão em outro ponto de vista.
"Qualquer preconceito é abo-
minável, inclusive o linguístico.
Infelizmente, ele é construído
por razões políticas e alimen-
tado pela escola. Rotular as
pessoas pelo nível de escola-
ridade ou por falar uma deter-
minada variante linguística é o
suficiente para determinar o
lugar social de qualquer brasi-
leiro. A língua formal, ou ofi-
cial, é uma dentre as inúme-
ras línguas que existem no
Brasil, mas é tomada como se
fosse a única aceitável. É a lín-
gua que se ensina na escola,
que está presente nos docu-
mentos oficiais, na produção
acadêmica, na mídia jornalís-
tica e é regulada pelas normas
da gramática. O objetivo é
apenas manter a unidade
linguística no país, nada mais
do que isso", explica a profes-
sora.

A autora da postagem,
Elisangela , justificou sua
postagem: "Eu estou chocada
com o que ando lendo e com
isso, pensei em chamar a
atenção, alertar. Algumas pes-
soas escrevem muito mal. Er-
ros grosseiros, sem cabimen-
to como 'eu poço te ajudar?';
'agente estava organizando
um evento'; 'faiz intrega a
domicídio?'; 'se alguém
solber'. Quando vejo que se
trata de uma pessoa de idade,
simples, que teve pouco aces-
so ou quase nenhum à educa-
ção, é até justificável, mas são
jovens", exemplificou.

Alípio diz que "com o tem-
po e com o desenvolvimento da
aprendizagem escolar, o traba-
lho com as 'letras' deve ser aos
poucos sistematizado no senti-
do da expressão mais elabora-
da, permitindo que a criança, o
adolescente e jovem se comu-
niquem de maneira mais for-
mal. Um exemplo disso é o 'in-
ternes' que, o adolescente e o

jovem dominam, sem intervir
na comunicação culta. Assim
as linguagens, ao invés de cau-
sarem um impeditivo, facilitam
a comunicação e, não prejudi-
cam o aprendizado. Normal-
mente, falam-se das 'pérolas do
ENEM', que não se constitu-
em em uma verdade absoluta.
Basta vermos que, para mui-
tos estudantes, a prova de re-
dação, tem sido um dos garan-
tidores da uma média, que fa-
cilita o ingresso no ensino su-
perior", argumenta o superin-
tendente.

Maria Ermínia também
valoriza o papel da escola. "É
obrigação da escola oferecer
condições para que o indivíduo
construa conhecimentos, tenha
acesso à norma padrão da lín-
gua portuguesa, desenvolva
sua oralidade, conviva com di-
versos gêneros textuais (des-
de histórias em quadrinhos,
parlendas, músicas, até
charges, notícias, reportagens,
artigos científicos, entre ou-
tros) e estabeleça relações en-
tre textos, obras distintas e a
própria vida", explica a secre-
tária de Educação

PRECONCEITO
A charge também aponta

a questão do preconceito que
muitas vezes é gerado contra
aquele que não utiliza a lingua-
gem com base na norma pa-
drão e pode ser visto como um
indivíduo sem cultura pela so-
ciedade que o cerca.

A professora Cláudia
Zanin pondera sobre essa si-
tuação. "A charge alimenta o
preconceito ao contrapor dois
grupos: os que leem e os que
não leem. A palavra 'ignoran-
te' vem cercada de violência,
representando a maior parte
da sociedade. 'Saia desse li-
vro' remete ao 'desarmamen-
to' de um cidadão, que é to-
mado como pacífico e deten-
tor de um conhecimento que
a maioria não tem. Desconsi-
dera-se, assim, a bagagem
cultural de ambos ao priorizar

apenas o conhecimento
livresco, como se fosse a úni-
ca maneira de exercer a cida-
dania. Saber a língua formal é
importante, mas ela é só mais
uma dentre tantas, nem mais
nem menos importante", de-
fende a professora.

A autora do post, Elisange-
la, argumenta: "Um caso em
um grupo na internet, me dei-
xou indignada com tanta bar-
baridade escrita e chamei à
atenção. Mesmo colocando
meus argumentos com cuida-
do, fui recriminada. As pesso-
as me taxaram de preconcei-
tuosa e me acusaram de estar
constrangendo pessoas que
têm todos os motivos do mun-
do para escrever como escre-
vem. Mais: ninguém tem a
obrigação de saber escrever!
Absurdo, penso. Isto eu li de
uma universitária, que defen-
dia que se há como entender,
não tem o porquê de exigir,
pois houve comunicação", con-
ta.

A secretária Maria Er-
mínnia também fala de precon-
ceito. Não aprovo o precon-
ceito linguístico. Penso que
temos o dever de respeitar as
diversas formas de expressão,
mesmo não concordando, al-
gumas vezes, com elas. Pre-
cisamos estudar as variedades
linguísticas com nossos alunos,
analisar as diferentes manei-
ras de nos comunicarmos, ex-
plorando, para isso, metodolo-
gias apropriadas. O professor,
como formador de opinião, não
pode, de modo algum, despre-
zar ou inferiorizar, por exem-
plo, a variante regional, social
ou cultural de que o aluno faz
uso. Em vez disso, deve apro-
veitar os conhecimentos que
possuem e utilizá-los de acor-
do com as necessidades que
surgirem em sala de aula e
com o planejamento elabora-
do para cada ano escolar.

MUITO MAIS QUE
FALAR E ESCREVER

Especialistas acreditam

que a linguagem é uma identi-
dade individual, social e cultu-
ral. De forma velada e cordi-
al, vivemos um "apatheid"
linguístico" que define a língua
e os espaços sociais aos fa-
lantes de acordo com a apro-
ximação ou o afastamento do
domínio  do registro formal. A
reorganização do espaço de
enunciação brasileiro , distin-
guindo ,de um lado, língua
materna de língua oficial e
nacional e, de outro, língua
escrita de língua coloquial,
conseguiria identificar o que
vimos buscando há séculos :
quem é o povo brasileiro? Sai-
ríamos do processo de busca
de identidade nacional para o
reconhecimento e valorização
da civilização brasileira. Colo-
nizados para sempre ? Ainda
não, há uma luz no fim do tú-
nel , ainda tênue, mas é possí-
vel visualizar alguns matizes
indígenas, africanos, portugue-
ses, amazônicos, nordestinos,
baianos, fluminenses, mineiros,
sulistas.

Elisangela diz que a moder-
nização da Educação facilitou
a propagação dos erros. "A
escola não é tão interessante
quanto já foi um dia. Hoje te-
mos a tecnologia, temos o
Facebook, Instagran, Twiter,
Whatsapp. Temos a TV com
canais pagos, temos o Netflix.
Temos milhares de jogos vir-
tuais em diversas dimensões.
Temos um mundo globalizado,
de fácil acesso a qualquer lu-
gar. Hoje a meninada só não
pode trabalhar, mas tem namo-
ro liberal, com sexo permitido,
então, de fato, a escola, os es-
tudos e a leitura, interessam
pouco mesmo. Tornou-se
desinteressante. Merecemos o
melhor para nós mesmos e o
conhecimento, a partir de uma
linguagem correta e coerente
permite isto. Conhecimento
nos dá a liberdade de pensar
por nós mesmos. Ele evita o
constrangimento e não o con-
trário. Ele nos dá dignidade,
nos liberta", finaliza.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1292

IMÓVEISIMÓVEIS
APARTAMENTO – Vendo,

8.º andar, 132 m2 no centro
de São Sebastião do Paraíso.
Todo em porcelanato, 2 dormi-
tórios, 1 suíte, ampla cozinha,
sala 2 ambientes, fino acaba-
mento trabalhado em gesso,
parte elétrica e hidráulica no-
vas, 1 garagem, boxe exclusi-
vo para guardar utilidades. R$
390 mil. Proprietário – tel. (35)
9 88694450.

VENDO SUPERMERCA-
DO: mercado tradicional,
VENDO, completo c/ açou-
gue, hortifrúti, adega e
mercearia, otimo ponto.
Tel. 984127117

CÔMODO COMERCIAL:
aluga-se, com banheiro, em
frente ao Supermercado do
Zico, Rua Antonio Rodrigues
da Silveira, 96. Tratar 99111-
0375 tim

VENDE SE ESTRUTURA
METÁLICA DE BANCA DE
REVISTAS + PONTO LOCA-
LIZADO NA RODOVIÁRIA:
Preço: R$ 20.000,00
MOTIVO:Gravidez Gemelar
Tratar: 98423 0177 Juliano
98405 6008 Vivian

VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO SOBRADO: Av. Dr. Del-
fim Moreira, 1.745, 1 suíte e 2
quartos, garagem para 2 car-
ros cobertos, lavanderia, quin-
tal, cozinha de fundo e banhei-
ro. Tratar 3558-5592 e 98421-
0727

VENDE-SE LANCHONE-
TE: melhor ponto de Paraíso,
espaço para 20 mesa, cozinha
grande, 2 banheiros, depósi-
to. Motivo: morar no sítio. Tra-
tar 99112-7972.

CASA BELA E AMPLA
EM BAIRRO TRANQUILO
(JD. BERNADETE): Área:
220m², Espaço e conforto para
toda a família com: 1 suíte, 3
quartos, 3 salas, 2 cozinhas
e 3 banheiros. Área de servi-
ço com 25m². Todos os cômo-
dos da casa são amplos. Qua-
lidade e economia: armários
embutidos amplos em quase
todos os cômodos. Receba vi-
sitas com privacidade: área
ampla e separada no fundo da
casa (1 quarto, 1 banheiro e 1
sala). Bancada de estudos
ampla com estante. Seguran-
ça: cerca elétrica e garagem
com portão eletrônico. Ende-
reço: Rua José Veloso de
Queiroz, 135 – Jd. Bernadete
Contato (Evair): (35) 98857-
2920 ou (35) 3539-8900
Agende uma visita!

CASA VILA MARIANA:
vendo, 2 quartos, 1 banheiro e
sala. Não tem garagem. Tra-
tar pelo fone 3558-6910

TERRENO COM SALÃO
COMERCIAL NA FRENTE:
vendo, av. Alemanha, 475 com
396m² de terreno. Em frente
ao mercado São Marcos. Tra-
tar 9 8428-7810 com Fernando

VENDO, CASA MODELO
C/ 68,87M²: fase final de aca-
bamento no bairro Azul Ville,
contém 03 quartos, área de
serviço, sala e cozinha ampla,
espaço p/ 04 carros, possibi-
lidade de construir 02 suítes,
acabamento fino, realize o
sonho de ter a sua casa pró-
pria, visite e confira nosso
empreendimento, ligue (35)
98846-0948.

ALUGA-SE CHÁCARA
CONDOMÍNIO CAMPO ALE-
GRE: para moradia fixa, 2 quar-
tos, cozinha, banheiro, área de
serviço coberto e localização
central do condomínio. Tratar
(35) 9 8894-0375 com Jaque-
line.

RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1

suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31)  9 8320-9778 (tim)

QUITINETE RIBEIRÃO
PRETO: aluga-se, 1ª loca-
ção, prédio novo, em fren-
te a UNAERP, garagem
para um automóvel. Tratar
35 98801-8241

TERRENO VENDE-SE AV.
MANOEL OLIVEIRA MAFRA:
10X26 M². URGENTE (PRE-
ÇO A COMBINAR). R$ 90
MIL. CONTATO: 3531-0255 E
99200-0840 (tim)

CÔMODO PARA COMÉR-
CIO: aluga-se, rua Tabajar
Pedroso, 40 – Vila Daval (com
garagem e banheiro. Tratar
3531-1847

CHÁCARA NO CONDO-
MÍNIO CAMPO ALEGRE: ven-
do com 3.800 metros, água,
luz, calçada, 120 metros de
frente com muro de 2.40
metros altura, dois portões de
entrada + porta social, com
pequeno depósito e laje pron-
ta para caixa de 5.000 litros.
Aceito no negócio imóvel ou
carro com parte de pagamen-
to. Contatos Cel.: 99975-0101

VENDO APARTAMENTO
CONDOMÍNIO RESIDÊNCIAL
LAGOINHA: Rua Paulo Osias
de Sillos, com garagem para
2 autos, com  153m². Tratar
99147-3185

TERRENO NO COMEÇO
DO JARDIM DAS ACÁCIAS:
vende-se, murado, sendo,
250m² cada lote. Contato
99164-0950.

BAR: Vende-se, bem mon-
tado bar na Avenida Monse-
nhor Felipe em frente à Praça
de Esportes  Castelo Branco.
Clientela formada. Informações
pelo telefone (35) 9 9700-6344.

CASA EM BATATAIS: Ven-
de-se casa em Batatais, à rua
Sebastião Manoel de Souza
161, bairro Semieli, contendo
3 quartos, 2 cozinhas, 2 ba-
nheiros, copa, garagem para
3 veículos, portão automático,
quintal. Aceita-se troca por
casa em Paraíso. Tratar (16)
3662-9753 ou (16) 981120673
com Sr. Calixto.

ALUGAS-SE CASA NAS 3
FONTES: rua Cristino Tobias,
24 (asfaltada). Tratar 99974-
2305 e 3531-1563

RANCHO MARGENS DE
FURNAS: vendo ou troco, per-
to da balsa de Guapé, 250m²
churrasqueira, piscina, toda
mobilhada, garagem para lan-
cha, casa, garagem. Tratar
3558-7669 e 8709-0001 -
Fernando

CHÁCARA COND. CA-
CHOEIRA: vendo ou troco, to-
da fechada, muro + alambra-
do. Casa com 260m², com
churrasqueira, fogão a lenha,
construção nova, gramado,
com escritório e área total
2.500 mt². Tratar 3558-7669 e
8709-0001 - Fernando

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

ÓTIMA OPORTUNIDADE
AGORA NO JARDIM DIAMANTINA,
TEREMOS CASAS DO PROGRAMA

MINHA CASA MINHA VIDA, COM 02 E 03
DORMITÓRIOS, ÁREA DE TERRENO 160 M²,
COM PREÇOS À PARTIR DE R$ 115.000,00.

VENHA FAZER UMA SIMULAÇÃO.
CASAS À VENDA:

Rosentina R$ 180.000,00 Cód.: 1.180
Área construída: 250m² Área construída: 100m²
3 dorm, sala, copa-coz, ban, área de serv, garagem p/ 04 carros.
Laje e piso frio, piso anti-derrapante na garagem e área de serv.

Jd. Planalto R$ 160.000,00 Cód.: 929
Área do Terreno:300 m² Área construída: 142,67m²
3 dorm, sala, coz, ban social, garagem p/ 1 carro. Laje e piso
frio. Edícula com 01 dorm, sala, ban e lavanderia.

Vl. Helena R$ 315.000,00 Cód.: 1.114
Área do Terreno: 250 m² Área construída: 170m²
3 dorm, sendo 1 suíte sala, sala de jantar, coz, ban social, área
de serv, garagem p/ 2 carros. Laje e piso frio. Área de lazer com
churrasqueira.

S. Judas Tadeu R$ 150.000,00 Cód.: 1.024
Área do Terreno:250 m² Área construída: 69m²

3 dorm, sala, coz, ban social, entrada de garagem p/ vários
carros. Laje e piso frio. Recém construída.

Veneza R$ 100.000,00 Cód.: 1.261
Área do Terreno:249 m² Área construída: 100m² aprox

3 dorm, sala, coz, ban social, área de serv, cômodo com ban,
despensa, garagem p/ 03 carros. Laje, forro de PVC e piso frio.

Centro R$ 380.000,00 Cód.: 363
Área do Terreno: 656 m² Área construída: 340m²
Casa da frente com: 3 dorm, sala, coz, ban, área de serv,
garagem p/ 03 carros cobertos e vários descobertos . Sobrado
nos fundos: Pavimento Superior com: 2 dorm e sala. Pavimento
Inferior: coz, ban e lavanderia. Ardósia. Área externa com cozinha.

Centro R$ 550.000,00 Cód.: 111
Área do Terreno: 240 m² Área construída: 188m²
3 suítes, sendo que a suíte master possui hidro e armário,
roupeiro, sala para 02 ambientes com mini bar , hall de entrada
com lavabo,coz com armários, coz externa com gabinete, cook
top e banh, garagem p/ 02 carros. Aquecimento solar.

S. Sebastião R$ 160.000,00 Cód.:464
3 dorm, sala, copa, coz, banheiro, área de serv, garagem p/ 02
carros. Laje e piso frio. Área de lazer com churrasqueira,
despensa, banheiro e piscina.

Vl. Santa Maria R$ 350.000,00 Cód.: 627
Área do Terreno: 271 m² Área construída: 96m²
3 dorm, sendo 1 suíte, sala com jd de inverno, copa-coz, ban
social, área de serv, entrada de garagem p/ 02 carros. Laje e
piso frio. Sala e dorm com sancas.Aquecimento solar.

Conj. Mons. Mancini R$ 250.000,00 Cód.: 1.149
04 dorm, sendo 2 suítes, sala, copa-coz, ban social, área de
serv, coz externa, área para churrasco (inacabada), garagem.
Laje e piso frio.

Jd. Acapulco R$ 350.000,00
Área do Terreno: 250 m² Área construída: 130m²
3 dorm, sendo 1 suíte, sala p/ 02 ambientes com lavabo, coz,
ban, edícula com W.C., garagem p/ 04 carros. Laje e porcelanato.

Jd. Bernadete R$ 210.000,00 Cód.: 530
4 dorm, sala, coz, ban, área de serv.garagem.

Jd das Paineiras R$ 800.000,00 Cód.: 1.029
Área do Terreno: 305m² Área construída: 374m²

03 dorm, sendo 1 suíte, suíte com hidro, todos os dorm com
armários, sala p/ 02 ambientes, jd de inverno, coz com armários,
ban social, área de lazer com despensa, garagem p/ vários
carros.

Jd. Daniela R$ 320.000,00 Cód.: 911
Área do Terreno: 300m² Área construída: 160m²

3 dorm, sendo 1 suíte, sala , coz, ban, área de serv, edícula com
dorm, sala e ban, garagem p/ 02 carros. Laje e piso frio.

Jd. Mediterranêe R$ 300.000,00 Cód.: 1.093
Área do Terreno: 260m² Área construída: 130m²

3 dorm, sendo 1 suíte, sala, coz, ban, área de serv, área de
lazer com churrasqueira, garagem p/ 02 carros. Laje e piso frio.

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

Alto Bela Vista R$ 650,00 Cód.: 1.236
3 dorm, sala, coz, ban social, lavanderia, garagem p/ 02 carros.
Laje e piso frio.

Azul Ville R$ 660,00 Cód.: 1.169
2 dorm, sala, coz, ban social, lavanderia, entrada de garagem
p/ 02 carros. Laje e piso frio.

Centro R$ 950,00  Cód.:1.237
3 dorm, sendo 1 suíte, sala, coz, ban social, lavanderia, garagem.

Jd. Bernadete R$ 1.200,00 Cód.:985
03 dorm, sendo 1 suíte, suíte com banheira, 2 salas, coz, 2
ban, despensa e garagem.

Lagoinha R$ 1.200,00 Cód.:1.226
Sobrado com : 4 dorm, sendo 1 suíte, salas, copa-coz, ban,
garagem p/ 02 carros.

Mocoquinha R$ 550,00 Cód.:1.119
2 dorm, sala, coz, ban social, lavanderia, garagem.

Morumbi R$ 600,00 Cód.:1.228
3 dorm, sala, coz, ban social, lavanderia, garagem p/ 02 carros.

DIVERSOSDIVERSOS
BOTIJÃO DE GÁS: ven-

do, botijões vazios, em bom
estado. R$ 120,00 cada. Tra-
tar com Antônio 99919-9130
vivo

MADEIRA PARA ESCO-
RAMENTO DE CONSTRU-
ÇÃO: vendo, de toda medi-
da. Tratar 99975-1984

PENSÃO DO TÉO: aluga-
se quartos para rapazes ou
idosos, local central com al-
moço. Ambiente familiar, ex-
celente localização e com wi-
fi. Contato Falar com Téo.
99757-0798

CELULAR: vendo, 3 me-
ses de uso, tenho nota fiscal
e garantia de 1 ano. INTEL
INSIDE. Tratar 99846-3672 –
José Vieira

CAMA CASAL 2 CRIA-
DOS: vendo, R$ 180,00.
CAMA BOX SOLTEIRO, R$
120,00, CÔMODA R$ 180,00,
SOFÁ 3 E 2 LUGARES R$
180,00, RACK MARRON R$

OPORTUNIDADESOPORTUNIDADES
CONTRATA-SE: Empresa

tradicional do comércio de
Paraíso está contratando: 1
vaga para vendedor(a) balco-
nista e 1 vaga para Caixa.
Para ambas vagas será dada
preferência para pessoas com
experiência mínima de 5 anos
na função. Aos interessados,
enviar currículo para rh.ss
paraiso@gmail.com

VENDE SE ESTRUTURA
METÁLICA DE BANCA DE
REVISTAS + PONTO LOCA-
LIZADO NA RODOVIÁRIA:
Preço: R$ 20.000,00  MOTI-
VO:Gravidez Gemelar Tratar:
98423 0177 Juliano 98405
6008 Vivian

CONTADORA – MALTA
AMARAL: Contábil, Fiscal,
Assessoria empresaria, Au-
ditorias Fisicais e Assesorial
pessoal. Atendimento rua
Pinto Ribeiro, 104 centro ou
pelo fone 3531-2859 e 98717-
3020

OFEREÇO MEUS SERVI-
ÇOS COMO CUIDADORA DE
IDOSOS DOMICILICAR OU
HOSPITALAR: possuo curso
em Enfermagem e experiência
na área. Presto serviços tais
como: banhos, curativos e
acompanho em viagens. Tra-

tar Grasiele 9 8713-8725 e
3531-7327

PROCURA SERVIÇO EM
FAZENDA OU SÍTIO DE CA-
SEIRO OU RETIREIRO:
Naicon da Silva, av. Dr. Alberto
Crivelente, 760, centro. REFE-
RÊNCIA: Fazenda Invernada,
Altinópolis – SP. Tratar 16
99275-7294 e 99401-4319

OFEREÇO PARA TRABA-
LHAR: cuidadora de idoso,
doméstica e faxina. Tenho
referência. Lúcia pelo fone
99128-4420

CASAL QUE TRABA-
LHAM DE CASEIROS: (SEM
FILHOS) com experiência e
boas referências. Tratar 991
69-3648 com Paulo e Fabrícia

CUÍDO DE IDOSOS: Cidi-
nha Pedroso, cuido de idosos
durante o dia ou a noite. Te-
nho referência. Tratar 9 9917-
4260 ou 9 9183-6426

AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª
a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Informa-
ção pelo telefone: (35) 9177-
1308.

180,00 E BEBÊ CONFORTO
“NOVO” R$ 200,00. FALAR
COM ROSIMEIRE 9 8801-
2853 oi

COLCHÃO DE CASAL E
ANTENA PARABÓLICA: ven-
do, colchão de casal densida-
de 45 R$ 250,00 e uma ante-
na parabólica R$ 150,00. ÓTI-
MO ESTADO DE CONSER-
VAÇÃO. Tratar 99919-9130 e
9 9919-9130

IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

TAPEÇARIA BEIRA RIO
ESTOFAMENTOS P/ AUTOS:
Av. Brasil,178 A – V. Helena.
Tel: 9838-4767 /8427-7668.

FAÇO ADESTRAMENTO:
e transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

ORAÇÃOORAÇÃO
LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

RANCHO SÃO JOSÉ DA BARRA:
Vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa,

casa muito boa de laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande, cozinha conjugada com

balcão pia com fogão na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220 wat., pomar com várias

árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.

TRATAR (31)  9 8320-9778 (TIM)

TERRENO VENDE-SE
AV. MANOEL OLIVEIRA MAFRA:

10X26 M². URGENTE (PREÇO A COMBINAR).
CONTATO: 3531-0255 E 99200-0840 (tim)

MONZA SLE 92 AZUL: vendo ou troco por carro de MAIOR
VALOR. Tratar 35 99975-2521

CHARRETE: vendo, completa. Tratar 9 9886-1401 Toninho

VEÍCULOSVEÍCULOS

PENSÃO DO TÉO:
Aluga-se quartos para rapazes ou idosos, local central
com almoço. Ambiente familiar, excelente localização
e com wi-fi. Contato Falar com Téo. 99717-0798

Nessas páginas em branco
Que habitam em mim
(Talvez meu maior defeito)
Meu coração teima
Em datilografar poemas
Em divagar
Vagarosamente
E teclas batem no fundo do peito
Exaustivamente, noite e dia
Mas sempre restam vagas
Pra albergar poesia

“Poemas Classificados” -
Bruno Félix -

HÁ VAGAS
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A cidade de São Paulo no
final do século XIX, como vi-
mos em crônica anterior, rece-
beu os ricos barões do café e
os milionários exportadores e
importadores, fugidos da febre
amarela que grassava nas ci-
dades de Campinas e Santos,
respectivamente.

Além dos palacetes para
abrigar seus familiares, cada
qual fazendo um maior e mais
bonito que o do outro, os no-
vos e poderosos moradores
investiram para equipar a cida-
de com novas edificações para
escritórios, teatros e outras fi-
nalidades necessárias para
atender a demanda de cresci-
mento que agitava o modesto
povoado.

Como a cidade carecia de
bons artesãos e profissionais de
modo geral, recorreu-se a con-
vidar europeus para suprir a
falta de mão de obra especi-
alizada. Ao mesmo tempo, pre-
vendo um ritmo acelerado de
crescimento, foi criado o Li-
ceu de Arte e Ofícios para a
formação de profissionais. Para
abrigar a escola foi erigido um
enorme prédio ao lado de um
parque já existente e organiza-
do nos, então, arredores da ci-
dade, em frente à estação da
estrada de ferro que cortava a
cidade.

Esse prédio foi projetado
pelo escritório do engenheiro
Ramos de Azevedo, que havia
se formado na Europa e que
faria enorme sucesso, sendo
responsável pela criação dos
projetos de vários prédios,
como do Teatro Municipal, que
marcaram uma época e, até
hoje, muitos embelezam a pai-
sagem paulistana.

Neste prédio do Liceu, foi
montado um museu de arte
para abrigar as criações de ar-
tistas consagrados e de novos
talentos, recebendo o nome de
Pinacoteca. O edifício em si já
é uma obra de arte. Com pare-
des de tijolo aparente e pé di-
reito alto, é um encanto, cau-
sando admiração. Com o tem-
po o museu ocupou todo o es-
paço e promove e expõe, além
das obras de seu acervo, a arte
de diversos criadores em ca-
ráter temporário. Muitas expo-
sições são de arte contempo-
rânea que estimula a interativi-
dade da obra com o visitante.
Muitas delas exploram e desa-
fiam os sentidos do observa-
dor, provocando reações men-
tais interessantes, prazerosas e
estimulantes. Vale a pena uma
visita e curtir as intrigantes e
instigantes criações.

A Pinacoteca abriga uma
charmosa lanchonete com uma
área externa de onde o visitan-
te poderá se recompor toman-
do um cafezinho admirando a
beleza do Parque da Luz.

Bem em frente ao museu,
ergue-se majestosamente o pré-
dio da Estação da Luz. Cons-
truído por engenheiros ingle-
ses, a edificação segue o estilo
britânico, com direito, inclusi-
ve, a uma réplica do Big Ben,
famoso relógio londrino.

A estação foi erigida para
atender a crescente demanda
dos seus novos moradores. Os
comerciantes santistas subiam
ao planalto para passar os fi-
nais de semana com a família,
retornando às segundas-feiras
ao trabalho. Os fazendeiros de
café demandavam suas propri-
edades no interior, indo a sós
para inspecionar os trabalhos
de suas lavouras ou acompa-
nhados pela família para pas-
sar as férias no campo.

Com gente tão importante
assim, impunha-se uma obra
imponente para deixar patente
a relevância que a renovada ci-

dade alcançava no cenário na-
cional.

Por suas belas e aristocrá-
ticas dependências, passaram
artistas nacionais e internacio-
nais, troupes famosas euro-
peias, políticos, diplomatas,
diversas autoridades e até reis.

No tempo que a estrada de
ferro era o único meio de
transporte confortável disponí-
vel – a alternativa era lombo de
cavalo, ou mulas, e carroças –
as dependências da Estação da
Luz vivia coalhada de figurões
que viajavam de primeira clas-
se ou leitos, tendo direito ao
aconchego de um vagão res-
taurante de luxo. O povo de-
mandava, também, a estrada de
ferro, viajando desconfortavel-
mente em bancos de madeira,
a segunda classe. Porém todos
se encontravam na Estação de
Luz, saindo ou entrando, natu-
ralmente por escadarias dife-
rentes de acordo com as con-
dições das passagens.

Eu, particularmente, guar-
do ótimas e saudosas recorda-
ções desta gare. Crianças, eu e
meus irmãos, levados por nos-
sa mãe, Maria Clara, começá-
vamos nossa viagem à Itamogi
pelas dependências da Estação
da Luz. Chegávamos pelo trem
suburbano e subíamos as es-
cadarias para alcançar a pas-
sarela que nos levava à outra
plataforma para pegarmos o
trem da Paulista. Esta compa-
nhia transportava os passagei-
ros para o noroeste do estado
de São Paulo. Nós descíamos
em Campinas e fazíamos bal-
deação para a Mogiana, ainda
com a famosa Maria Fumaça,
que seguia para Casa Branca,
subdividindo-se então na com-
posição que seguia para Ribei-
rão Preto e outra para Passos.
Esta nos levava até nosso des-
tino.

A imponência do prédio da
Estação da Luz nos deixava
deveras maravilhado e algo in-
timidado. Sentimentos que tam-
bém tocou minha mãe quando
desembarcou, em 1945, nes-
tas dependências pela primeira
vez, chegada, ela e meu pai,
logo após seu casamento em
Itamogi, de acordo com suas
próprias palavras.

Com o advento dos auto-
móveis, melhoria das estradas
e a concorrência da aviação
civil, o trem foi perdendo sua
importância para as viagens
longas. Hoje, muitas localida-
des não têm mais estradas de
ferro, substituídas por automó-
veis e ônibus confortáveis que
levam bem menos tempo para
atingir suas localidades. A es-
tação abriga, atualmente, os
trens que servem a região me-
tropolitana e, no subsolo, os
vagões do metrô.

A estação da Luz não man-
teve o charme dos românticos
tempos que a estrada de ferro
era, praticamente, o único meio
de transporte. Hoje, suas de-
pendências são tomadas por
levas de trabalhadores que che-
gam ao trabalho ou vão para a
casa no subúrbio, cansados e
viajando em trens desconfor-
táveis e lotados.

Entretanto, o prédio man-
tém sua altivez e imponência.
Em suas dependências, abri-
gou o Museu da Língua Portu-
guesa, que sucumbiu a um ter-
rível incêndio, incinerando
todo o material exposto.

O conjunto formado pela
Pinacoteca, Estação da Luz e
o Jardim da Luz traz um en-
canto especial para a cidade,
que, se não é considerada um
exemplo de beleza, abriga en-
cantadores locais que mere-
cem ser visitados e admira-
dos.

ESTAÇÃO DA LUZ
Virgilio Pedro Rigonatti *
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Luiz Carlos Pais

Esta crônica registra al-
guns traços da história da
imprensa em São Sebasti-
ão do Paraíso, polo cafe-
eiro do Sudoeste Mineiro,
tomando como referência
fontes indiretas, disponíveis
na heme-roteca da Biblio-
teca Nacional, bem como
informações contidas no li-
vro de José de Souza Soa-
res, São Sebastião do Pa-
raíso e sua História, pu-
blicado em 1945, pela Edi-
tora Paname-ricana do Rio
de Janeiro. Além dessas
fontes, também reunimos
outras anotações memo-
riais de diferentes autores
paraisenses.

O primeiro jornal de São
Sebastião do Paraíso foi A
Voz do Paraíso, publicado
em 30 de maio de 1901,
sob a direção de Antônio
Simplício da Costa, que an-
teriormente havia dirigido
outro jornal na vizinha cida-
de de Passos. Este periódi-
co que circulou por aproxi-
madamente dois anos foi
objeto de nossa crônica
publicada em 27 de feverei-
ro neste Jornal do Sudo-
este. O lançamento desse
primeiro jornal tornou-se
realidade graças ao apoio
de expressivos nomes da
sociedade local e da Câma-
ra Municipal, então sob a
presidência do coronel Her-
culano Cândido de Mello e

Souza. Passados 116 anos
do seu lançamento, ainda foi
possível localizar imagens
digitalizadas de dois de seus
exemplares no vasto acer-
vo da Biblioteca Nacional.
De acordo com anotações
de Souza Soares, tratava-se
de um jornal de caráter mais
noticioso e comercial, com
limitado espaço para ques-
tões culturais e temas literá-
rios.

Dois anos depois, em 19
de julho de 1903, foi lança-
do o semanário intitulado
Jornal do Povo, proprie-
dade da empresa Silva, Ne-
ves & Amaral, sob a dire-
ção de Manuel Venâncio
Vieira da Silva, detentor de
patente de capitão da extin-
ta Guarda Nacional, quan-
do exercia o cargo de vere-
ador na câmara municipal
da mesma cidade, sendo
então Agente Executivo
(Prefeito) na legislatura de
1901 a 1904. A publicação
desse jornal teve mais de
uma fase, em função das di-
ficuldades inerentes à épo-
ca.

Em outubro de 1905, foi
publicado O Paraisense,
sob a direção do professor
Gedor Silveira, com a cola-
boração de intelectuais e
autores de textos literários,
políticos e crônicas gerais
sobre o cotidiano da cida-
de. Esse foi um momento
particular de desenvolvimen-
to local, quando foi inaugu-
rado o Ginásio Paraisense,

em 1907, sob a direção do
padre Aristóteles Aristode-
mus Benatti, e, com certa
regularidade, a cidade rece-
bia a visita de companhias
teatrais do Rio de Janeiro.
Foram nas páginas do refe-
rido jornal que o jovem po-
eta José da Matta publicou
seus primeiros e belíssimos
sonetos, alguns deles publi-
cados também na revista O
Malho, do Rio de Janeiro.
Infelizmente, o talentoso
poeta partiu desse mundo
em plena juventude de seus
vinte e poucos anos.

Ainda na primeira déca-
da do século XX, o fazen-
deiro e político paraisense
João Afonso Maciel, deten-
tor de uma patente de ma-
jor da Guarda Nacional,
com apoio de um grupo de
amigos, lançou O Minas do
Sul, um periódico que tinha
uma plataforma em defesa
da região sulina de Minas
Gerais, bem como de rei-
vindicação de implantação
de uma primeira estrada de
ferro para a cidade, o que
aconteceria em 1911, com
a inauguração da Estrada de
Ferro São Paulo e Minas.
Esse periódico teve curta
trajetória e sobre ele não
conseguimos encontrar ou-
tras referências a não ser no
memorável livro de autoria
de José Souza Soares, ilus-
tre escritor, advogado e po-
lítico que deixou seu nome
na história da imprensa e
cultura da cidade.

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
História da imprensa paraisense – Parte I

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
Fones: (35) 9915-1593 * 35-8838-9229 * 35-8417-3949 * 35-9157-3385

PREÇOS L O T E S
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua asfaltada,

 murado um  lado e nos fundos.
R$ 100 mil Jd Vitória II (prox.Assoc.Atlética) 337m2 (13,50m de frente)
R$ 200 mil Lote Vila Helena, com 884m2, rua calçada, possui duas casa

simples (documentação falta regularizar)

PREÇOS R U R A I S
R$ 35 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 2840,00m2, R$ 15 mil de

entrada e o rest.parcelado 24x
R$ 35 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 2250,00m2, R$ 15 mil de

entrada e o rest.parcelado 24x
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 60 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 4.570,76m2
R$ 70 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 2250,00m2, R$ 15 mil de

entrada e o rest.parcelado 24x
R$ 165 mil  Sítio 03 alqueires, formado em pasto, boa localização,  luz e

água
R$ 200 mil Sítio 1 alq e ½, água, casa simples, barracão, eletricidade,  boa

topografia, 02km distante de S.S.Paraíso

PREÇOS COMERCIAL
APARTAMENTOS

R$ 80 mil Apto na Av. Zezé Amaral, 02 qtos, sala, cozinha, banh social,
vaga de garagem 01 auto ( + saldo devedor)

R$ 260 mil Apto Centro, 03 Qtos (01 suíte), sala 02 amb, coz, banh social,
dependências empreg., ampla garagem,  salão festas.

R$ 145 mil Apto Franca-SP, 02 qtos, sala 02 amb, cozinha, banh, lavand,
garagem 01 auto

R$300 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha
e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto,
piscina comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum.
Ok p/financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Santa Tereza, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc, espaço

de garagem 02 autos, lavand  cob, lote 200m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 125 mil Casa Bairro São Judas (próximo igreja do S.Judas), 02 qtos,

sala de visitas e de jantar, cozinha, banheiro soc,  garag 01 auto
cob, lavand,

R$ 130 mil Casa Res Vila Verde, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 130 mil Casa NOVA Lot São Sebastião, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 03 autos, lavand, terr 180,00m2

R$ 130mil Casa NOVA Lot Nasc.do Paraiso, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand , terr 250m2.

R$ 135 mil Casa Conj.Res Santa Tereza, 03 qtos(01 suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garag COB.04 autos, lavand.cob, churrasqueira

R$ 160 mil Casa Nova São Judas, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos, lavand ,

R$ 170 mil Casa Jd São José II, 03 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem 01 auto cob, e espaço 01 descoberto.

R$ 190 mil Sobrado Centro, 03 qtos (01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto + espaço p/03 motos , lavanderia cob.

CONECTAR PARA CONSERVAR:
Projeto de arborização com espécies nativas das
ruas e avenidas de São Sebastião do Paraíso-MG

HIPÓLITO FERREIRA PAULINO-NETO
Professor Pesquisador do Curso de Ciências Biológicas e responsável pelo Laboratório de Ecologia da

Polinização, Evolução e Conservação (LEPEC) da Universidade do Estado de Minas Gerais (UEMG), Brasil.
Biólogo UFU, Mestre em Ecologia UNICAMP, Doutor em Ecologia USP, Pós-Doutor Entomologia USP.

Estratégias ecológicas para
conservação da diversidade
Uma das importantes estratégicas

para conservação em áreas onde hou-
ve perda ou fragmentação de habitats
é a implementação de corredores
ecológicos. Definimos o corredor
ecológico como um elemento linear
que conecta a paisagem, ou seja,
corredor composto de vegetação
nativa que liga os fragmentos natu-
rais entre si. De modo geral, corre-
dores ecológicos propiciam e facili-
tam o fluxo biológico entre duas ou
mais unidades da pai-
sagem, no caso, dois
ou mais fragmentos
de vegetação nativa.

Entretanto, a co-
nectividade depende
de inúmeros fatores,
como por exemplo:
densidade de corre-
dores (quantidade de
corredores por área),
permeabilidade da
matriz (facilidade
com que animais po-
dem se deslocar pela área), distância entre manchas de habitat,
entre outros. Assim, apesar do corredor ecológico consistir
um habitat adequado, geralmente não atua como espaço de
procriação devido a características estruturais/espaciais, como
por exemplo: ser estreito, apresentar baixa densidade de espé-
cies em comparação com a matriz, sofrer forte efeito de borda
e consistir em área de alto risco de predação.

Paisagens urbanas (cidades) apresentam grande predomínio
de plantas exóticas, e culturalmente têm se priorizado arborização
urbana com espécies não nativas, sejam elas, árvores, arbustos,
herbáceas e/ou plantas ornamentais utilizadas na arborização das
vias públicas, praças e jardins residenciais. No entanto, plantas
exóticas podem funcionar ecologicamente como uma barreira
ao deslocamento da fauna nativa.

Animais como, por exemplo, morcegos frugívoros (que

comem frutos), pássaros (tucanos, beija-flores, sabiás, caná-
rios, araras, papagaios, etc), primatas, insetos (abelhas nativas
sem-ferrão, besouros, borboletas, etc), quatis e muitos outros
são especializados a utilizarem como recurso (alimento, abri-
go, local para acasalamento e nidificação, etc) plantas nativas
características da vegetação de nossa região (transição entre
Cerrado e Mata Atlântica). Ao adentrar nas cidades, os animais
nativos se deparam com predomínio muito grande de plantas
exóticas. Como não estão familiarizados em utilizar tais plan-
tas exóticas como recurso, acabam retornando para o ambien-
te nativo e a cidade torna-se uma barreira ecológica ao deslo-
camento destes animais, que não conseguem atravessar a ci-
dade.

Projeto “Connect to Protect” de Miami

Poucas são as iniciativas com o foco deste presente proje-
to no Brasil e um exemplo de excelência e de sucesso que vale
muito a pena ter como modelo e adaptá-lo para nossa realida-
de e contexto é o Projeto “Connect to Protect” implementando
em Miami, Estados Unidos, pela Fairchild Tropical Botany
Garden (FTBG) que promove plantio de espécies nativas de
um importante ecossistema do sul do Estado da Flórida, cha-
mado “Pine Rockland” que consiste em um dos ecossistemas
mais ameaçados do mundo. O “Pine Rockland” se localiza
nos subtrópicos dos Estados Unidos e possui mais de 400
espécies de plantas nativas contendo uma mistura de espécies
temperadas e tropicais. Muitas das plantas do “Pine

Rocklands” são endêmicas, ou seja, só ocorrem neste local e
não são encontradas em mais nenhum outro local do mundo.
O mesmo ocorre com o Cerrado e Mata Atlântica, entretanto
ambos ecossistemas são muito mais diversos que o “Pine
Rocklands”, mas igualmente ameaçados e precisam urgente-
mente de medidas de proteção. Podemos conservar estes
ecossistemas tanto através de Parques Nacionais, Reservas,
Estações Ecológicas, RPPNs, mantendo Reservas Legais nas
propriedades rurais, etc, como também plantando espécies
nativas em nossas cidades.

Site Connect to Protect: http://www.fairchildgarden.org/
science-conservation/connect-to-protect-network

No próximo Olhar atento: conheça melhor o mundo ao
seu redor continuaremos a abordar o Projeto de arborização
“Conectar para Conservar” e apresentaremos as metodologias
que serão empregadas para implementação deste projeto de
arborização com espécies nativas caso a Prefeitura e Câmara
de Vereadores entenderem, como você entende, que uma
arborização bem feita gerará qualidade de vida a todos nós
Paraisenses, favorecerá a conservação de plantas e animais
nativos, tornará nossa cidade ainda mais linda, agradável, mais
fresca, com clima bem mais ameno para se caminhar.

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

Exames de brucelose e tuberculose, toques,
partos, vacinações, clínica e cirurgia.

CONSULTÓRIO:
Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência

FONES: 3531-4549 e 9975-4549
SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.


